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КХЛ как организация 
 

КХЛ Запад, перезагрузка. Вторая часть (Allhockey.ru/forum/blog) 
Продолжаем рассуждать какие будут перемены в клубах КХЛ западной 
конференции. 

перейти к статье 

Есмантович: перекрестный полуфинал плей-офф - отличный эксперимент 
для КХЛ (Р-Спорт) 
Перекрестный полуфинал в плей-офф КХЛ стал бы отличным экспериментом 
для лиги, заявил президент московского ЦСКА Игорь Есмантович. 

перейти к статье 

Хоккей в объективе: КХЛ и Canon проводят творческий фотоконкурс 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Континентальная хоккейная лига и компания Canon объявляют о старте 
творческого фотоконкурса #ЖивиХоккеем.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" сможет начать следующий сезон КХЛ на "ВТБ-
Арене" (ТАСС) 
В настоящее время на арене осуществляются подготовительные мероприятия 
для монтажа телескопических трибун и другого специального оборудования 

перейти к статье 

Петицию о возврате "Лады" в КХЛ подписали меньше 750 человек 
(Tltgorod.ru) 
Напомним, хоккейные клубы "Лада" (Тольятти) и "Югра" (Ханты-Мансийск) 28 
марта были исключены из КХЛ решением совета директоров лиги.  

перейти к статье 

Впереди мины, "Адмирал"! (Аргументы неделi) 
Не успела Континентальная хоккейная лига (КХЛ) убрать два клуба из своего 
состава, как жесткие проблемы возникли у третьего - "Адмирала" из 
Владивостока. 

перейти к статье 

Предлагаем внести новый параметр в расчет рейтинга КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
КХЛ начинает строить свою деятельность на основе комплексного рейтинга 
клубов, который рассчитывается по восьми параметрам, каждый из которых 
имеет свой "вес". 

перейти к статье 

Чего ожидать от Континентальной хоккейной лиги в новом сезоне 
(Российская газета (rg.ru)) 



 

 

Юбилейный, десятый по счету сезон в Континентальной хоккейной лиге только 
выкатывается на финиш, а ее руководители уже утвердили план, как жить и 
работать дальше. "РГ" рассказывает о главных решениях совета директоров 
КХЛ, принятых абсолютным большинством. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Нам пора перестать стесняться своих побед" 
(Культура.ru) 
12 апреля состоятся выборы президента ФХР. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Cборная СХЛ проведет серию товарищеских матчей с командами МХЛ 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В апреле 2018 года сборная Студенческой хоккейной лиги проведет три 
контрольных матча в рамках сотрудничества с Молодежной хоккейной лигой. 

перейти к статье 

"Галстук Милехину на всякий случай купили". Комментарии игроков после 
матча "СКА-1946" - "Белые Медведи". (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Второй матч полуфинальной серии между "СКА-1946" и "Белыми Медведями" 
закончился победой петербуржцев со счетом 4:1.  

перейти к статье 

Главный тренер МХК "Спартак" Владимир Тюриков: "У нас был единый 
коллектив"! (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
После проигранной всухую четвертьфинальной серии СКА-1946 негодованию 
спартаковских болельщиков не было предела.  

перейти к статье 

"СКА-1946" - "Белые Медведи". Матч №2. Комментарии тренеров 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Михаил Милехин: - Сегодняшняя победа - лучший подарок на день рождения?  

перейти к статье 

Голкипер ступинской команды, Андрей Березинский о ХК "Сочи" и о ХК 
"Капитан" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Интервью с голкипером ХК "Капитан" Андреем Березинским  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Денис Афиногенов: "Девчонки знают, что они сильнее всех" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Старший тренер "Агидели" комментирует выездные матчи со СКИФом и 
подводит итоги регулярного чемпионата.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Гендиректор "Салавата Юлаева": Вестерлунд не смог обеспечить 
стабильность в игре команды (ТАСС) 
По словам Тагира Ибрагимова, тренер не смог выполнить поставленные перед 
ним задачи 

перейти к статье 

Сафин: обвинять одного Вестерлунда неправильно, виновата вся 
команда (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Салавата Юлаева" Венер Сафин прокомментировал 
отставку Эркки Вестерлунда из уфимского клуба. 

перейти к статье 

Вестерлунд: был готов остаться в "Салавате", но при повышении 
зарплаты (Чемпионат.com) 
Оказывается, уфимский клуб хотел продлить соглашение с финном, но тот 
попросил улучшить условия контракта.  

перейти к статье 

ЦСКА - СКА: загнанный зверь вырвался на свободу (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Корреспондент "СЭ" объясняет, почему ЦСКА удалось победить СКА и вернуть 
серии интригу. 
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У Знарка есть вопросы к судьям. Двух голов ЦСКА не должно было быть? 
(Чемпионат.com) 
А еще главный тренер СКА кого-то нехорошо обозвал. 

перейти к статье 

Московская революция после драки Ковальчука. ЦСКА не сдался и 
победил СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В четвертом матче финала "Запада" ЦСКА одержал волевую победу над СКА 
(2:1) и сравнял счет в серии.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Главный резерв "Динамо" - не тренер, а генеральный 
менеджер" (Russia-hockey.ru) 
О предстоящем Совете директоров одного из неудачников сезона - московского 
"Динамо" - олимпийский чемпион, знаменитый советский голкипер и тренер, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Зубов видит тебя насквозь". Скромный парень из ХК "Сочи" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Переезд из Белгорода в Москву, вызов в ХК "Сочи" и работа с Сергеем 
Зубовым - KHL.ru в рубрике "Дорогу молодым" рассказывает о Степане 
Старкове.  

перейти к статье 

Булат Шафигуллин: "Назаров учит цепляться за каждый шанс, не терять 
ни одного матча" (Russia-hockey.ru) 



 

 

Одно из открытий "Нефтехимика" в сезоне-2017/18, 18-летний лидер нападения 
"Реактора" - о плей-офф МХЛ и КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
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Юкка Ялонен: "Пятая игра с ЦСКА останется в памяти до конца жизни" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Главный тренер "Йокерита" Юкка Ялонен в интервью KHL.ru - об итогах сезона 
для "Йокерита", Эли Толванене, пятом матче с ЦСКА и возможности 
возвращения в КХЛ. 
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Обзор дня: "Спартак" возглавит Николишин? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Нет у "Трактора" никаких козырей против "Ак Барса". Парни попробовали все. 
Они старались не ошибаться в обороне и ловить соперника на ошибках в 
первой встрече - мимо.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Неделя ВХЛ: "Югре" - да, "Ладе" - нет? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Пока в жизни многих команд лиги разворачивалась бурная деятельность по 
подготовке к новому сезону, в их полку прибыло.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Месяц до Копенгагена. Каким будет состав сборной России на ЧМ-2018? 
(Чемпионат.com) 
Гремучая смесь из энхаэловцев и олимпийских чемпионов. Без Мозякина и 
Шипачева, но с Радуловым? 

перейти к статье 

Разное 
 

Дорого ли болеть: индекс расходов спортивного фаната в Татарстане 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" сравнил клубы - сколько нужно оставить средней семье за 
поход на матч и стоит ли оно того 

перейти к статье 

Из птица в тигры. Как блогер Sports.ru попал в клуб КХЛ и что из этого 
вышло (Sports.ru/tribuna) 
Sports.ru за время своего существования доказала свою полезность для 
российского спортивного коммьюнити. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ Запад, перезагрузка. Вторая часть (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 4 
апреля 2018) 
Продолжаем рассуждать какие будут перемены в клубах КХЛ западной 
конференции. 
Северсталь. 
Северсталь совершила большой скачок, очень скромная команда по подбору 
игроков. Главными творцами успеха стал капитан команды Дмитрий 
Кагарлицкий и тренер Александр Гулявцев. Стоит отметить, что над 
Северсталью нависала возможность перевода клуба в ВХЛ и Северсталь 
постаралась сделать все, чтобы туда не попасть. Что будет в следующем 
сезоне пока вопрос. Вопрос останется ли Кагарлицкий, сейчас известно, что 
поменялся генеральный директор клуба. Многое будет зависеть от связки 
Кознев и Гулявцев, если им удастся найти добротных игроков, то даже потеря 
капитана команды не станет фатальной. Также надо добавить, что владелец 
клуба не Вологодская область или мэрия города Череповца, а Алексей 
Мордашов, возможности которого не меньше, чем у компаний Роснефть, 
Татнефть или УГМК. Так что если его заинтересует хоккей по-настоящему, то 
было бы интересно и замечательно. 
СКА. 
СКА одна из самых стабильных команд КХЛ, этому способствуют стабильное 
финансовое состояние клуба, хорошие результаты, нет поспешных кадровых 
решений. Смущает следующее, в конце сезона у части лидеров команды, среди 
которых Ковальчук, Шипачев, Дацюк, Войнов, Торесен, заканчиваются 
контракты. А ведь все они ключевые игроки клуба. Конечно, можно сказать, что 
у СКА такие возможности, что их легко заменить, но игрока калибра Ковальчука 
или Войнова в КХЛ просто нет, а надеяться, что, условно, Тарасенко вернется 
из НХЛ весьма наивно. Помимо этого, вопрос по тренеру пока завис в воздухе. 
Ни руководство клуба, ни сам Олег Знарок пока не высказались однозначно, кто 
будет руководить командой в следующем сезоне. До конца сезона осталось 
недолго, и межсезонье будет жарким. 
Динамо Минск. 
Один из немногих клубов-иностранцев КХЛ, который по-настоящему борется за 
плей-офф КХЛ. Правда, с разной долей успеха в каждом сезоне. Главный 
вопрос - стратегия клуба, будут ли приглашены иностранцы, какого уровня они 
будут, для какой цели их будут приглашать. Уже были заявления, что в клуб 
хотят пригласить российских игроков, которых хотят чуть позже привлекать к 
играм сборной Белоруссии. Поэтому главное, чтобы в минском клубе не 
произошло горе от ума, которое помешало в нынешнем сезоне. 
Йокерит. 
Финский клуб - это самый стабильный клуб КХЛ из-за границы, который 
регулярно играет в плей-офф КХЛ, нет тренерских отставок по ходу сезона. 
Даже наоборот, смена тренера объявляется заблаговременно, у каждого 
тренера будь то Вестерлунд или Ялонен, есть время и пространство 
отстраивать команду. Генеральный менеджер, в лице Ярри Курри, благодаря 
своему авторитету и опыту, грамотно подбирает игроков и, надо сказать, почти 
каждый год, кто-то из них выстреливает. Можно вспомнить Козуна и Мозеса, а в 
этом сезоне Толванена. Интересно сможет ли клуб повторить или даже 
превзойти достижение пражского Льва, но это может показать только время. 



 

 

Следующим тренером джокеров станет Марьямяки, который неудачно проводит 
время в сборной Финляндии, возможно с клубом будет иначе, но есть 
сомнения. 
Динамо Рига 
Самый главный аутсайдер Запада уже на протяжении нескольких сезонов, 
слабо верится, что рижане смогут исправить ситуацию и в следующем году. А 
ностальгия по Риге, которой управлял Юлиус Шуплер, обыгрывая в плей-офф 
СКА, покрывается плотным слоем пыли. Клуб из Риги всегда сильно зависел от 
легионеров, когда-то тон задавал Госса. Сейчас таких легионеров в Динамо 
нет, ожидать, что они появятся, есть сомнения. Но на заре КХЛ рижское Динамо 
было отличной командой, которая могла творить буквально чудеса в плей-офф.  
Слован. 
Наверное, нет на Западе КХЛ более странного клуба, чем Слован. Многие 
думали, что клуб создан как базовый для сборной Словакии, но здесь что-то не 
так. На ОИ из Слована было пару человек, но вот играли они не за сборную 
Словакии, чем все закончилось, мы помним. Помимо этого, клуб страдает от 
финасовых проблем, которые периодически всплывают. Скажем честно, после 
того как КХЛ покинул пражский Лев, а дерби Слована и Льва кануло в лету, 
Слован как будто не понимает что он делает в КХЛ. У клуба не видно какой-то 
внятной концепции, цели и, главное, тех, кто бы их ставил и за эти задачи 
отвечал. Даже если сравнивать другие клубы-легионеры: Барыс, минское 
Динамо, то там есть те, кто задачи ставит и кто за них отвечает, а Слован 
больше напоминает бочку дегтя, сколько бы меда туда не добавляли. Не помог, 
даже Милош Ржига. Он не смог воодушевить команду и, в итоге, сдался. В 
Словакии есть ряд сильных харизматичных молодых генеральных менеджеров 
и только их приход сможет вдохнуть новую жизнь в данный проект, а если нет, 
то есть серьезные предпосылки что следующий сезон станет для Слована 
последним в КХЛ.  

http://allhockey.ru/forum/blog/eremeev78/%C4%B8x%D0%BB_%D0%B7a%CF%80a
%D0%B4_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a._%D0%B2%D1%82opa
%D1%8F_%D1%87ac%D1%82%C6%85_b-24701_sid-
b5a52e191ca39c65a73dcd2478f5088f.html 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: перекрестный полуфинал плей-офф - отличный эксперимент 
для КХЛ (Р-Спорт, Москва, 4 апреля 2018) 
Перекрестный полуфинал в плей-офф КХЛ стал бы отличным экспериментом 
для лиги, заявил президент московского ЦСКА Игорь Есмантович. 
КХЛ 28 марта объявила, что рассматривает вариант проведения перекрестного 
плей-офф в третьем раунде Кубка Гагарина (на данный момент - финалы 
конференций): команды Запада и Востока будут играть между собой. 
Предложение было внесено руководством ЦСКА. 
"До сих пор стою на этом мнении. Если две команды - СКА и ЦСКА - занимают 
лидирующее положение, а отрыв достигает 20-25 очков, со спортивной точки 
зрения на один год (стоит) что-то менять, может получиться что-то интересное. 
Это действительно интересный эксперимент", - сказал Есмантовчи 
журналистам. 
"Кто-то в восторге, кто-то нет. Я опираюсь на спортивную составляющую. Запад 
варится у себя, Восток - у себя. Справедливо было бы опираться на 
спортивную составляющую, но пока это в разработке", - добавил Есмантович.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180404/1135039343.html 
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http://allhockey.ru/forum/blog/eremeev78/%C4%B8x%D0%BB_%D0%B7a%CF%80a%D0%B4_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a._%D0%B2%D1%82opa%D1%8F_%D1%87ac%D1%82%C6%85_b-24701_sid-b5a52e191ca39c65a73dcd2478f5088f.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180404/1135039343.html


 

 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 4 апреля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 4 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 5 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Хоккей в объективе: КХЛ и Canon проводят творческий фотоконкурс 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Континентальная хоккейная лига и компания Canon объявляют о старте 
творческого фотоконкурса #ЖивиХоккеем. На конкурс принимаются 
фотографии, сделанные на матчах Чемпионата КХЛ на протяжении всех 10 лет 
существования Лиги. 
Представить свои лучшие хоккейные кадры фотографы могут в двух 
номинациях - "Спорт" и "Болельщики". Еще в одной номинации - "Приз 
зрительских симпатий" - победитель будет определен путем открытого 
голосования на сайте.  
Оценивать конкурсные работы будут не только ведущие спортивные 
фотографы страны, в состав жюри вошли видные хоккейные деятели, 
известные спортсмены и хоккейные комментаторы:  
Сергей Киврин и Андрей Голованов - мэтры спортивной фотографии в России, 
амбассадоры Сanon ;  
Павел Дацюк - российский хоккеист, капитан клуба СКА ;  
Владимир Беззубов - руководитель фотоагентства КХЛ ;  
Всеволод Кукушкин - легендарный спортивный журналист, директор по 
международным вопросам КХЛ ;  
Иннокентий Пан - представитель программы поддержки профессиональных 
фотографов компании Canon в России ;  
Александр Неменов - фотокорреспондент международного информационного 
агентства Франс-Пресс ;  
Сергей Ильницкий - фотокорреспондент Европейского Пресс Фото агентства ;  
Денис Казанский - спортивный комментатор федерального канала "Матч ТВ".  
Для подачи заявки необходимо в период до 30 апреля зарегистрироваться на 
сайте canon.khl.ru и загрузить свои работы, указав название, описание и 
техническую информацию. Каждый участник может представить до 10 
фотографий, при этом одно фото не может быть заявлено более чем в одной 
номинации. 
Автор лучшей работы фотоконкурса #ЖивиХоккеем в номинации "Спорт" станет 
обладателем камеры Canon EOS 5D Mark IV и сможет посетить Церемонию 
закрытия КХЛ сезона 2017/2018. Победители в номинациях "Болельщики" и 
"Приз зрительских симпатий" будут награждены объективами Canon.  
Павел Дацюк, российский хоккеист, капитан клуба СКА:  
- Жизнь сейчас так быстро летит, и фотографии - это отличная память, ты 
смотришь на них и вспоминаешь, что пережил и какие чувства были в тот 
момент. Когда я смотрю свои фотографии на льду, часто стараюсь вспомнить, 
что я в тот момент думал. В основном такие фотографии сделаны в движении, 
это больше память о матчах. Эмоциональных фотографий с матчей достаточно 
много, на них смотришь всегда и вспоминаешь эти моменты с теплотой. 

http://allhockey.ru/news/show/321831-Esmantovich_perekrestnyj_polufinal_plej_off_interesnyj_eksperiment_dlya_KHL
https://profi-news.ru/sport/20180404/673887/
http://newsrbk.ru/news/5375478-esmantovich-perekrestnyiy-polufinal-pley-off-otlichnyiy-eksperiment-dlya-khl.html
http://kashira.news/esmantovich-perekrestnyj-polufinal-plej-off-otlichnyj-eksperiment-dlya-khl/
https://www.sport.ru/hockey/Esmantovich_Perekrestnyy_polufinal_pley-off_-_otlichnyy_eksperiment_dlya_KHL/article393268/
http://www.hockey-world.net/khl/191447-igor-esmantovich-perekrestnyj-plej-off-eto-po-sportivnomu-spravedlivo


 

 

Бывают, конечно, и поучительные фотографии, но без них тоже не шагнешь 
вперед!  
Мне нравятся яркие фотографии. Как член жюри фотоконкурса я больше 
представляю эмоциональную сторону, чем профессиональную. Буду оценивать 
работы не как профессионал, а скорее выбирать что-то, что понравится, что 
сможет зацепить. Тем более мне будет интересно посмотреть, какие были 
фотографии за все 10 лет КХЛ, вспомнить хоккеистов, с кем я играл и против 
кого я играл, вспомнить ту обстановку.  
Денис Казанский, спортивный комментатор федерального канала "Матч ТВ":  
- В фотографическом ремесле у меня есть два кумира - Владимир Беззубов и 
Юрий Кузьмин. Они оба снимают хоккей. И делают, на мой вкус, это лучше всех 
в стране. Если вы видите невероятные эмоции на лицах игроков или "сплетение 
рук, сплетенье ног, судьбы сплетенье" в битве за шайбу, так что скорее это 
похоже на "Пастернака", а не на игру - знайте это та парочка.  
И вот пришло время выйти из сумрака всем, кто говорит: "чувствую, что могу 
также"! "Да кто они такие? Вы мои работы видели?" Таких амбициозных 
достаточно, особенно в регионах.  
Вы "щелкаете" в свое удовольствие на спортивных турнирах или по заданию 
редакции? Чувствуете, что недооценены? Вы бы "умыли" даже Родченко, а не 
то что Кузьмина? Вот, пожалуйста! На кону, помимо признания, еще и новое 
оборудование.  
Знаю наверняка (сам из региона), что в провинции достаточно самородков. 
Данила-Мастер не из Москвы же был. Так что поехали!  
Илья Алексеев, руководитель Департамента Профессионального 
Оборудования Canon Россия:  
- Для всех любителей, а точнее, ценителей спорта ассоциативная цепочка 
"CANON - Спорт - Фотография" всегда является абсолютно логичной и 
устоявшейся частью любого спортивного события. Но до недавнего времени 
хоккей с этой точки зрения, как-то оставался в тени других видов спорта - 
футбола, легкой атлетики, Формулы 1.  
И я искренне рад, что мы в Canon Россия одними из первых поняли 
необходимость исправить эту ситуацию и что коллеги из КХЛ нас в этом 
поддержали. В результате этого совместного стремления родились такие 
интересные проекты, как, например, мастер-классы для спортивных 
фотографов в разных городах России в день проведения матчей КХЛ, а также 
этот замечательный фотоконкурс, который мы сегодня с огромной радостью 
представляем.  
Кстати, могу сегодня с гордостью сообщить, что наша европейская штаб-
квартира оценила эту нашу локальную инициативу на сближение с хоккеем в 
результате чего CANON впервые за долгое время будет спонсором 
предстоящего Чемпионата Мира в Дании!  
Я уверен, что в результате нашего совместного с КХЛ конкурса не только 
счастливые победители станут обладателями профессиональных фото призов 
от CANON, но и огромная аудитория зрителей КХЛ с интересом и по 
достоинству оценит множество прекрасных фото работ, которые пришлют его 
участники.  
Я с нетерпением жду старта Конкурса и желаю всем участникам удачи и 
прекрасных снимков!  
Андрей Голованов, фотограф, амбассадор Сanon:  
- Я считаю, что в последнее время очень сложно снять хоккей, чтобы от кадра 
буквально дергало за душу, чтобы была классная фотография. Пару лет назад 
я делал хоккейный альбом, собирал фотографии и с первых чемпионатов мира, 



 

 

когда они были еще черно-белые, и с современных матчей. И вот те 
фотографии - это история, это миг! Атмосфера, форма, зрители - все играло в 
кадре, а сейчас, на мой взгляд, уже нет такого, сколько бы я не искал. Поэтому 
жду, что я увижу в числе работ такую "цепляющую" фотографию.  
Еще одна номинация, "Болельщики" - это чистые эмоции, они должны 
зашкаливать. Если не обращать внимание на то, что происходит на площадке, 
а смотреть только на болельщиков и трибуны, то можно найти множество 
отличных моментов. Надо вникнуть, спросить, ведь всегда есть маленькие 
нюансы. Мы иногда не обращаем внимание, как они готовятся, собирают флаги, 
барабаны - все это очень интересно!  

https://www.khl.ru/news/2018/04/04/385295.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" сможет начать следующий сезон КХЛ на "ВТБ-
Арене" (ТАСС, Москва, 4 апреля 2018) 
Ледовая арена им. Аркадия Чернышева, входящая в спортивный и концертно-
развлекательный комплекс "ВТБ Арена Парк" в Петровском парке, сможет 
принять домашние матчи московского клуба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Динамо" в следующем сезоне. Об этом ТАСС заявили в пресс-службе 
"ВТБ- Арены". 
"На арене завершены основные работы, связанные с производством 
технологической плиты ледового поля, вмонтированы закладные элементы для 
установки бортовой системы хоккейной площадки. В настоящее время 
осуществляются подготовительные мероприятия для монтажа телескопических 
трибун и другого специального оборудования", - говорится в сообщении. 
В нынешнем сезоне домашней ареной "Динамо" в чемпионате КХЛ был "ВТБ 
Ледовый дворец", на котором клуб играет с 2015 года. 
"В соответствии с требованиями регламента КХЛ, проектом строительства 
предусмотрена трансформация ледовой площадки на "ВТБ-Арене" в трех 
модификациях: европейской - 60х30 м, средней - 60х28 м и канадской - 60х26 м. 
Таким образом, хоккейная коробка на "ВТБ-Арене" может стать первой ареной в 
Москве, на которой игры чемпионата КХЛ будут проводиться на площадке 
канадских размеров", - отметили в пресс-службе "ВТБ-Арены". 
Ранее генеральный директор "Динамо" Сергей Федоров рассказал, что клуб 
планирует начать сезон на новой арене, но если стадион будет не готов к этому 
времени, то переезд состоится к плей-офф. 
Открытие стадиона "ВТБ-Арена - Центральный стадион "Динамо" имени Льва 
Яшина" состоится 5 июня товарищеским матчем футбольных сборных России и 
Турции. Комплекс включает в себя футбольный и хоккейный стадионы под 
одной крышей.  

http://tass.ru/sport/5094466 

Похожие сообщения (20): 
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• Sport.mail.ru, Москва, 4 апреля 2018 
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• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 4 апреля 2018 
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https://newsae.ru/sport/04-04-2018/moskovskoe_dinamo_smozhet_nachat_sleduyuschiy_sezon_khl_na_vtb-arene/
https://sport.rambler.ru/hockey/39530443-moskovskoe-dinamo-budet-vystupat-na-vtb-arene/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33059797/
http://vigornews.ru/sport/471383_Moskovskoe_Dinamo_smozhet_nachat_sleduyushchii_sezon_KHL_na_VTBArene.html
https://gazeta-margust.ru/moskovskoe-dinamo-smozhet-nachat-sleduyushhijj-sezon-kkhl-na-vtb-arene


 

 

• Sportbox.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 4 апреля 2018 

• Клуб болельщиков ХК Динамо Москва (dynamo-fans.ru), Москва, 4 апреля 
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• Советский спорт, Москва, 4 апреля 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 4 апреля 2018 
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К заголовкам сообщений 

Петицию о возврате "Лады" в КХЛ подписали меньше 750 человек 
(Tltgorod.ru, Тольятти, 4 апреля 2018) 
Напомним, хоккейные клубы "Лада" (Тольятти) и "Югра" (Ханты-Мансийск) 28 
марта были исключены из КХЛ решением совета директоров лиги. Вскоре на 
площадке change.org появилась петиция "Отстранить от руководства КХЛ 
президента Чернышенко ", адресованная (ну, кому же еще?) Владимиру Путину. 
В ней содержится критика решения, наносящего сильнейший удар по 
тольяттинскому хоккею. Странно, но на момент публикации нашего материала 
ее подписали всего 736 пользователей сети. Неужели исключение "Лады" из 
ведущей европейской лиги настолько мало волнует жителей Тольятти и 
региона?  
Уважаемый Владимир Владимирович, 
28 марта КХЛ во главе с Чернышенко выступила за исключение двух клубов из 
состава лиги: "Югры" из Ханты-Мансийска и тольяттинской "Лады". Для жителей 
городов, болельщиков команд, ребят, занимающихся хоккеем в этих школах 
случившееся - настоящий удар. 
Ранее КХЛ исключила из своего состава новокузнецкий "Металлург". В этих 
хоккейных школах выросло множество мастеров, прославляющих российский 
спорт по всему миру. Недавно вратарь Василий Кошечкин (Тольятти), полевые 
игроки Кирилл Капризов и Иван Телегин (оба - Новокузнецк) стали 
олимпийскими чемпионами в составе сборной России. Капризов забил 
решающий гол, а Никита Гусев спас Россию от поражения в финале. Не многие 
помнят, что он состоялся как хоккеист именно в "Югре", и если бы не 
выступление в Ханты-Мансийске, неизвестно, как сложилась бы его карьера. 
Перевод российских клубов в Высшую лигу - это путь в никуда. Это снижение 
финансирования, упадок в подготовке будущих мастеров, снижение у 
населения интереса к спорту, а главное - возрастание общей социальной 
напряженности.  
Не все в российском хоккее выступают за исключение клубов. Вот уже и 
президент ФХР Владислав Третьяк высказался о том, что он был против. 
Однако руководство КХЛ не вняло этим доводам. 
Просим заметить, что перечисленные клубы - не банкроты. Их просто понижают 
в статусе по непонятным показателям неведомого рейтинга, который 
составляется неизвестно на каких данных. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI839555_Dinamo_smozhet_nachat_sledujushhij_sezon_na_VTB_Arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839555_Dinamo_smozhet_nachat_sledujushhij_sezon_na_VTB_Arene
https://profi-news.ru/sport/20180404/673617/
http://dynamo-fans.ru/news/2858-moskovskoe__dinamo__nachnet_sleduyuschiy_sezon_khl_na_novoy_arene_v_petrovskom_parke
http://dynamo-fans.ru/news/2858-moskovskoe__dinamo__nachnet_sleduyuschiy_sezon_khl_na_novoy_arene_v_petrovskom_parke
https://www.championat.com/hockey/news-3395045-moskovskoe-dinamo-nachnjot-sledujuschij-sezon-khl-na-novoj-arene-v-petrovskom-parke.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1044143-moskovskoe-dinamo-v-sledujuschem-sezone-budet-igrat-na-novoj-arene-v-petrovskom-parke
http://newsru.biz/sport/moskovskoe-dinamo-nachnyot-sleduyushhij-sezon-kxl-na-novoj-arene-v-petrovskom-parke/
https://www.sport.ru/hockey/Moskovskoe_Dinamo_nachnet_sleduyuschiy_sezon_KHL_na_novoy_arene_v_Petrovskom_/article393225/
http://allhockey.ru/news/show/321790-Moskovskoe_Dinamo_nachnet_sledujuschij_sezon_KHL_na_novoj_arene_v_Petrovskom_parke
http://www.hockey-world.net/khl/191426-moskovskoe-dinamo-nachnet-sleduyushchij-sezon-kkhl-na-novoj-arene-v-petrovskom-parke
http://www.hcsochi.ru/article.asp?id=7128
http://stadiums.at.ua/news/2018-04-04-35267


 

 

Накопилось очень много претензий к г-ну президенту лиги Чернышенко. Есть 
достоверные сведения, что человек не управляет процессом, так как 
возглавляет медиахолдинг "Газпром медиа", а в по месту работы в КХЛ 
попросту не бывает. По его публичным выступлениям становится ясно, что 
президент КХЛ не разбирается в хоккее. Нет сомнений в том, что нынешнее 
руководство КХЛ во главе с Чернышенко разваливает российский хоккей. В 
связи с этим требуем: 
1) Отставки г-на Чернышенко с поста президента КХЛ; 
2) Объединения ФХР и КХЛ под единым руководством; 
3) Возвращения "Лады" и "Югры" в состав КХЛ.  

http://tltgorod.ru/news/theme-0/news-87268/ 

Похожие сообщения (5): 

• БезФормата.Ru Тольятти (tolyatti.bezformata.ru), Тольятти, 4 апреля 2018 

• Новости Тольятти (tolyatti-news.net), Тольятти, 4 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 4 апреля 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 4 апреля 2018 

• Лента новостей Самары (samara-news.net), Самара, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Впереди мины, "Адмирал"! (Аргументы неделi, Москва, 5 апреля 2018) 
Не успела Континентальная хоккейная лига (КХЛ) убрать два клуба из своего 
состава, как жесткие проблемы возникли у третьего - "Адмирала" из 
Владивостока. 
На пресс-конференции в "Газпром-медиа" было объявлено, что из КХЛ убирают 
"Югру" и "Ладу". Тут журналисты задали вопрос в лоб президенту лиги Дмитрию 
Чернышенко: "Минимум у трех клубов есть серьезные долги по зарплатам. 
"Адмирал" в их числе, он не платит по старым контрактам. А вы исключаете тех, 
у кого формально нет долгов. Как же так?!" - Подождите, мы же оштрафовали 
"Адмирал", - напомнил Чернышенко. - У нас по регламенту если два месяца 
задержка, то мы штрафуем. Это очень хорошо действует. Из 11 клубов 
погасили задолженности сразу 10 команд. "Адмирал" же дал финансовые 
гарантии на следующий сезон, показал контракты от спонсоров. Но не погасил 
долги перед игроками. Мы наказали клуб. И дальше будем наказывать. 
- А если "Адмирал" вообще не сможет платить? 
- Давайте дождемся фактов, - ушел от ответа Чернышенко. 
И что же? Гром грянул уже через два дня. Зиявудин и Магомед Магомедовы 
стали фигурантами расследования, которое проводит следственный 
департамент МВД России. Сообщается, что во время строительства стадиона в 
Калининграде произошли хищения на сумму 752 миллиона рублей. 
Следователи подозревают братьев Магомедовых в организации преступного 
сообщества и в мошенничестве. 
Мы напомним, что председатель совета директоров группы компаний Зиявудин 
Магомедов в 2015 году стал президентом хоккейного клуба "Адмирал". Его 
компания "Сумма" выступает генеральным партнером, а транспортная группа 
FESCO - дочерняя компания "Суммы" - генеральный спонсор клуба из 
Владивостока. Кроме того, братья вовлечены в Ночную хоккейную лигу, в 
смешанные единоборства, в строительство стадионов и так далее. 
Совет директоров КХЛ проходит обычно четыре раза в год. Но важные вопросы 
можно решить оперативно. Календарь чемпионата на новый сезон будет 
сверстан и показан только в июне. И до этого срока "Адмирал" вполне могут 
убрать из КХЛ. Клуб прислал все финансовые документы на следующий год. Но 

http://tltgorod.ru/news/theme-0/news-87268/
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когда проблемы у спонсора и некому платить - это может оказаться простыми 
бумажками. 
Еще в декабре в приморском клубе сменилось руководство. Новым 
президентом "Адмирала" стал Заирбек Юсупов, генеральный директор... порта 
Владивостока. К тому времени долги клуба составляли около 400 млн рублей. 
Экономить начали на всем, включая уборщиц. Ситуация настолько критическая, 
что непонятно, как такой клуб вообще может выступать в КХЛ, где средний 
бюджет составляет под 1 млрд рублей... 

К заголовкам сообщений 

Предлагаем внести новый параметр в расчет рейтинга КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 4 апреля 2018) 
КХЛ начинает строить свою деятельность на основе комплексного рейтинга 
клубов, который рассчитывается по восьми параметрам, каждый из которых 
имеет свой "вес": спортивные достижения (30%), р асходы на оплату труда 
игроков (20%), ТВ-спрос (15%), наличие государственного финансирования 
(10%), заполняемость арены (10%), несвоевременная выплата зарплат игрокам 
(5%), вместимость дворца (5%) и потенциал локального рынка (5%). 
Не задумывались, чего не хватает в этом рейтинге? Рейтинг нацелен на то, 
чтобы обеспечить клубам КХЛ устойчивое существование. А одной из основных 
проблем, от которых страдают все клубы, является дефицит игроков высокого 
уровня. Рейтинг же никак не стимулирует заниматься подготовкой игроков. 
Поэтому предлагаем ввести дополнительный параметр - игровое время, 
предоставляемое игрокам до 21 года включительно. Список параметров 
должен выглядеть так: спортивные достижения (25%), р асходы на оплату 
труда игроков (15%), ТВ-спрос (15%), игровое время, предоставляемое игрокам 
до 21 года включительно (10%), наличие государственного финансирования 
(10%), заполняемость арены (10%), несвоевременная выплата зарплат игрокам 
(5%), вместимость дворца (5%) и потенциал локального рынка (5%). 
Как оценивать игровое время, предоставляемое молодежи? Оценка должна 
быть основана на модели обкатки молодежи, которую мы считаем 
оптимальной. Сейчас Регламент КХЛ позволяет включить в заявку на матч 
дополнительно одного игрока до 20-ти лет включительно и одного - до 19-ти. Но 
мало включить в заявку, надо дать игровое время. Поэтому давайте считать 
нормой, когда каждый "масочник" проводит по 10 минут на льду в каждом из 62 
матчей регулярного чемпионата - итого 620 минут игрового времени за сезон. 
Если оценивать клубы по 100-бальной шкале, то каким должен быть норматив, 
за который клубы получат 100 баллов? Предлагаем считать, что каждый клуб 
должен стремиться давать по 10 минут игрового времени 6 игрокам до 21 года 
включительно (в идеале - двум игрокам до 19 лет, двум игрокам до 20 лет и 
двум игрокам до 21 года включительно). То есть суммарное игровое время 
составит 3720 минут за сезон, что принесет клубу 100 баллов по данному 
показателю. 
3720 минут - много это или мало? Давайте посчитаем. Если "великолепная 
пятерка и вратарь" проводит по 60 минут (без учета штрафного времени), то 
суммарное игровое время за полный сезон составит 6 * 60 * 62 = 22320 минуты. 
Таким образом, "молодежные" 3720 минут составят 16.7% общего игрового 
времени. Одна молодежная пятерка, играющая полный матч, с лихвой 
обеспечит норматив. 
Итоговый балл предлагаем рассчитывать по линейной шкале. Например, если 
команда набрала 3720 "молодежных" минут, то она получит 100 баллов. Если 



 

 

набрала 1000 "молодежных" минут, то (1000 / 3720 * 100) = 26.9 баллов. Если 
4500 минут, то (4500 / 3720 * 100) = 120.9 баллов. 
Давайте попробуем рассчитать этот параметр на живом примере двух клубов-
финалистов Восточной конференции. У Ак Барса пять игроков до 21 года 
(Лямкин, Фаткуллин, Сидоров, Язьков и Кара) набрали 1367 минут на всех, что 
дает 36.7 баллов. У Трактора 6 игроков (Алексеев, Жульдиков, Кравцов, Шипин, 
Шолохов, Безруков) набрали 643.2 минуты, что дает 17.3 балла. 
Но можно ли в принципе набрать 100 баллов по данному параметру? Давайте 
посчитаем минуты у одного из лидеров по работе с молодежью - Локомотива. В 
Ярославле 19 игроков (Коновалов, Ковалев, Громов, Калинин, Афанасьев, 
Елесин, Коршков, Полунин, Красковский, Алексеев, Фатеев, Каюмов, Ильенко, 
Иванов, Беляев, Бондырев, Коваленко, Романов и Юртайкин) набрали 
суммарно 4051 минуту, что дает 108.9 балла. Таким образом, широкая ротация 
молодежи позволяет набрать желаемые 100 баллов без ущерба для 
результата. 
Поэтому предлагаемый параметр абсолютно реален и выгоден всем сторонам - 
лиге, клубам, сборным командам и игрокам.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/12345465/1644642.html 

К заголовкам сообщений 

Чего ожидать от Континентальной хоккейной лиги в новом сезоне 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Юбилейный, десятый по счету сезон в Континентальной хоккейной лиге только 
выкатывается на финиш, а ее руководители уже утвердили план, как жить и 
работать дальше. "РГ" рассказывает о главных решениях совета директоров 
КХЛ, принятых абсолютным большинством. 
Сокращение штатов 
Самое заметное для простого болельщика изменение - число команд-участниц 
продолжает уменьшаться. Курс на сокращение президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко объявил заранее. И первым результатом в этом направлении 
стало исключение новокузнецкого "Металлурга", состоявшееся по итогам 
прошлого сезона. Тогда это вызвало определенный шок, ведь раньше команды 
покидали КХЛ разве что по причине полного исчезновения, как это было с тем 
же пражским "Левом", или из-за добровольного переезда в другую лигу, как с 
хорватским "Медвешчаком". Тут же произошло ранее неслыханное - клуб 
помимо его воли отправили в Высшую хоккейную лигу. Более того, пообещали, 
что в том же направлении через год проследуют еще три команды. И весь 
нынешний сезон общественность гадала, кому же выдадут "черную метку". 
Шила в мешке не утаишь, и пусть официально имена кандидатов на вылет до 
последнего скрывали, мало кто сомневался - отчислят "Югру" из Ханты-
Мансийска и тольяттинскую "Ладу". Так и получилось. С третьим кандидатом 
были вопросы. На которые подробно ответил Дмитрий Чернышенко. 
- Решение принималось на основании рейтинга, который находится в открытом 
доступе. Самым большим весом среди его параметров обладают спортивные 
результаты. Рейтинг замыкают "Югра", "Лада" и "Северсталь", - заявил 
Чернышенко. - Думаю, нет смысла перечислять все достижения, которые за 
этот сезон продемонстрировала "Северсталь". Команда впервые за пять лет 
вышла в плей-офф, посещаемость матчей увеличилась на 13 процентов, и, что 
особенно порадовало, на 57 процентов вырос телевизионный спрос на матчи 
"Северстали". Клуб обновил полностью световое оборудование и в итоге дает 
хороший продукт, который нужен лиге. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/12345465/1644642.html


 

 

Решение об исключении не поддержали только два члена совета директоров. 
При голосовании воздержались президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк и глава новосибирской "Сибири" Кирилл Фастовский. 
Уперлись в потолок 
Едва ли не главная проблема нынешней КХЛ - неравные условия для клубов. 
Если в Национальной хоккейной лиге платежные ведомости каждого участника 
жестко ограничены, что выравнивает команды не декларативно, а в 
реальности, то у нас пока к этому только начинают приходить. На сегодня 
"потолок зарплат" можно легко преодолеть - достаточно лишь заплатить 
дополнительный налог. К чему привела такая лазейка, все увидели на 
Олимпиаде. 23 из 25 человек в составе главной команды страны представляли 
на Играх в Корее всего два клуба - СКА и ЦСКА. Они же являются сейчас 
главными богачами лиги, собрав под армейским флагом едва ли не всех 
главных российских звезд. 
В итоге получается следующая картина - у одних высококлассных звезд в 
составе столько, что места в заявке на всех не хватает, а у других попросту нет 
исполнителей нужного уровня, чтобы составить конкуренцию. Так что решение 
об ужесточении потолка зарплат было очевидным и ожидаемым. Ну а 
поскольку клубы попросили время для "переходного периода", пока действуют 
контракты с хоккеистами, заключенные по старым правилам, то процесс 
растянется на три года. 
Итак, в следующем сезоне все останется по-прежнему. "Мягкий" потолок 
зарплат в 850 миллионов рублей для клуба на год. Перешагнуть его можно, 
заплатив дополнительно 20 процентов дополнительного взноса. В сезоне 
2019/20 "полоток" уменьшится до 800 миллионов, зато его превышение 
обойдется дороже - взнос будет 30 процентов. Ну и, наконец, с 2020 года будет 
установлен жесткий потолок в 900 миллионов рублей. Выводить из-под него 
главных звезд - было и такое предложение - запрещено. 
На бумаге идея выглядит перспективной, но в то, что команды уравняются в 
возможностях, пока не очень верится. Поскольку лазейки, чтобы обойти 
ограничения, останутся. Например, в виде индивидуальных и командных 
бонусов, которые под потолок не подпадают. 
Не врут календари 
Новый сезон КХЛ начнется 1 сентября. Предварительные сроки плей-офф - с 
21 февраля по 25 апреля. При этом, несмотря на сокращение числа команд, 
количество матчей для каждого клуба останется тем же - 60 игр в регулярном 
чемпионате. Обещают увеличить число матчей между географическими 
соседями и принципиальными соперниками. Паузы в чемпионате на время 
матчей Евротура останутся, но будут короткими - всего по пять дней. 
Окончательный календарь будущего сезона будет сверстан в середине июня. 
Кстати 
Как оценивают клубы в КХЛ? 
С целью комплексного анализа потенциала участников чемпионата КХЛ 
проводится оценка клубов по 8 параметрам, которые ранжированы по 
важности, где самыми важными являются спортивные результаты. 
На основании нового рейтинга в сезоне 2018/2019 в чемпионате КХЛ будут 
выступать 25 клубов: 
"Авангард" (Омская область), "Автомобилист" (Екатеринбург), "Адмирал" 
(Владивосток), "Ак Барс" (Казань), "Амур" (Хабаровск), "Барыс" (Астана), 
"Витязь" (Подмосковье), "Динамо" (Минск), "Динамо" (Москва), "Динамо" (Рига), 
"Йокерит" (Хельсинки), "Куньлунь Ред Стар" (Пекин), "Локомотив" (Ярославль), 
"Металлург" (Магнитогорск), "Нефтехимик" (Нижнекамск), "Салават Юлаев" 



 

 

(Уфа), "Северсталь" (Череповец), "Сибирь" (Новосибирская область), "Слован" 
(Братислава), "Спартак" (Москва), "Торпедо" (Нижегородская область), 
"Трактор" (Челябинск), СКА (Санкт-Петербург), ХК "Сочи" (Сочи), ЦСКА 
(Москва).  

https://rg.ru/2018/04/04/chego-ozhidat-ot-kontinentalnoj-hokkejnoj-ligi-v-novom-
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Владислав Третьяк: "Нам пора перестать стесняться своих побед" 
(Культура.ru, Москва, 4 апреля 2018) 
12 апреля состоятся выборы президента ФХР. После триумфа на Играх в 
Южной Корее серьезных соперников у действующего руководителя федерации 
Владислава Третьяка нет. В интервью "Культуре" трехкратный олимпийский 
чемпион вспомнил лучшие мгновения Пхенчхана, рассказал о том, кому 
предложат пост главного тренера сборной, и призвал хоккейное сообщество не 
впадать в зависимость от Северной Америки.  
культура: Со времен золотой Олимпиады прошло уже больше месяца, но 
эмоции от долгожданного триумфа еще не скоро утихнут.  
 Третьяк: Для меня это подарок судьбы. Когда мы встречались с патриархом, он 
прямо сказал: "Никогда не говорите, что вам повезло в финале Олимпиады. Вы 
сами заработали победу. Достойным трудом". Это правда. Сборная долгие 
годы шла к вершине. В Корее ребята бились до конца. 
Продемонстрировали несгибаемую волю, жажду успеха. Представляете, 
сколько мужества понадобилось тренерскому штабу, чтобы снять вратаря на 
последней минуте третьего периода финала? Когда мы уступали немцам 2:3, 
да еще и в меньшинстве находились на площадке. Можно было руки опустить, 
сказать "все, не наш день". А наставники сумели найти правильный состав, 
людей, которым по силам изменить ход событий.  
культура: Хоккейный мир ждал финала: Россия - Канада. Но все прогнозисты 
оказались не у дел после сенсационной победы Германии над "Кленовыми 
листьями" в полуфинале.  
 Третьяк: Немцы на Олимпиаде выступили здорово. Они одолели матерых 
соперников. Швейцарию, которая совсем недавно заняла второе место на 
чемпионате мира. Швецию - одного из главных претендентов на "золото". И 
Канаду. После финала мне написал коллега, президент канадской федерации 
хоккея: "Вы показали класс и заслужили успех. Наслаждайтесь - вы ждали этого 
триумфа четыре года со времен олимпийского Сочи. Жаль только, что мы не 
встретились в решающем поединке". Мне кажется, "Кленовые листья" на этом и 
погорели. Смотрели через голову - на финал мечты: Россия - Канада, 
обсуждали эту перспективу с нашей делегацией. И не считали Германию 
серьезным соперником. А в хоккее так нельзя. 
культура: Хоккеисты подарили праздник всей стране. После такого триумфа 
особенно приятно выходить в народ?  
 Третьяк: За прошедший месяц побывал в Орске, Ульяновске, Самаре, 
Сызрани. И почувствовал, что за ребят переживали во всех уголках необъятной 
России. Подходят в магазине женщины, поздравляют. Видно же, что до этого 
никто из них хоккей не смотрел. Но такими впечатлениями делились, так живо 
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рассказывали. Люди разбивали телевизоры в порыве эмоций, не спали ночь 
перед финалом, всю игру смотрели стоя или непрестанно молились. 
На Играх вокруг сборной сложилась непростая обстановка. Флаг запретили, 
гимн петь нельзя. Даже к символике "Красная машина" и "Красная армия" 
пытались придраться. Почему, мол, приехали под таким брендом, а заранее не 
согласовали? А почему мы должны были согласовывать?  
Трудности сплотили вокруг олимпийской сборной всю страну. Мы чувствовали 
моральную поддержку и не имели права оставить миллионы болельщиков без 
праздника. Я вам прямо скажу: сложно представить тот объем работы, который 
был проделан на пути к вершине. Это и ведра пота, пролитые ребятами на 
тренировках. И интеллектуальные, аналитические исследования тренеров. И 
усилия федерации, которая создала идеальные условия для подготовки к 
главному турниру года. И та психологическая работа, которая велась с 
командой по ходу самой Олимпиады. Мотивация в наши дни - один из 
ключевых факторов успеха. Мы правильно настраивали игроков, обклеивали 
раздевалку плакатами, разговаривали с ними. У нас был единый кулак. Все 
заодно. Руководители, тренеры, игроки, работники сборной. 
культура: Как Вам запомнилась развязка золотого матча?  
 Третьяк: Я встал из кресла VIP-ложи при счете 2:1 в нашу пользу. Потому что 
должен был награждать участников медалями. Мы вышли с президентом 
федерации хоккея Германии и бывшей олимпийской чемпионкой, тоже немкой. 
Спустились два пролета по лестнице - на арене шум. Смотрим - 2:2. Уже 
неприятно стало. Пока ехали в лифте и шли по коридорам к выходу на лед, 
слышу ликование, овации, крики. Думаю, наши победную шайбу вкатили. А 
подошли - 2:3. Сердце чуть не остановилось. Остальное видел вживую. Когда 
вспоминаю, на глазах до сих пор слезы. Спасительная шайба Гусева, золотой 
гол Капризова... 
Благодаря этой победе у людей от Олимпиады осталось ощущение праздника. 
Как мне Ирина Роднина напомнила на одном мероприятии: "Владислав, а как в 
советские годы было? Все выиграли, а в хоккее уступили - и ощущение, что 
Игры не удались. Хоккеисты "золото" взяли - все, Олимпиада наша". Я не 
принижаю значимость других видов спорта. Но все-таки к "шайбе" у нашего 
народа отношение особенное. Да и Штирлиц говорил: запоминается последнее. 
Победа получилась настолько драматичной, исторической, что ее никогда не 
забудешь. Не зря Никита Михалков, когда мы обсуждали золотой поход 
сборной, сказал: "Такой сюжет шикарный. Такая развязка. Валидольный матч, я 
в восторге. О вашей победе нужно обязательно снять фильм". И я не 
сомневаюсь, что такое кино будет пользоваться большим успехом.  
культура: Кто должен играть роли Третьяка, Знарка и авторов двух главных 
шайб Олимпиады-2018 - Гусева и Капризова?  
 Третьяк: В актерском мастерстве разбираюсь немного хуже, чем в хоккейном 
(улыбается). Поэтому рассуждать предметно не готов. Лучше расскажу 
историю, без которой фильм обойтись не может. Гол Капризова. Наши 
новоиспеченные олимпийские чемпионы на льду. Выхожу вручать золотые 
медали. В этот момент Владислав Третьяк - самый счастливый человек на 
свете. Мы все вместе там радовались. И болельщики, и хоккеисты. А потом 
команда запела гимн. Вы же помните, что нам это запретили. Был даже такой 
нюанс: если кто-то выбросит на лед национальный флаг, спортсмену нельзя его 
поднимать. Спасибо болельщикам, что не стали соучастниками невольной 
провокации. Но гимн все-таки исполнили. И в моей душе, с одной стороны, 
вскипает невероятная гордость. А с другой - не менее сильная тревога. Всю 
ночь потом не спал. Думал: какие санкции к нам применят? Вдруг серьезно 



 

 

накажут. Слава Богу, все обошлось. МОК расценил этот поступок как 
патриотичный порыв. 
культура: Два последних олимпийских "золота" - в 1992-м и нынешнее - 
хоккейная сборная брала, выступая под нейтральным флагом. Получается, и в 
2022-м надо ехать в Китай без триколора?  
 Третьяк: Вот ведь совпадения в жизни бывают. Но тут и обсуждать нечего. Наш 
флаг - однозначно лучший. Кстати, на пиджаках олимпийской делегации 
триколор все-таки был. Мы ничего не нарушали. Нашили его внутри, с левой 
стороны. Отворачиваешь лацкан - а там флаг и надпись: "Россия в моем 
сердце". 
культура: На какую из прежних сборных похожа золотая команда-2018?  
 Третьяк: На ту, что одержала верх в Квебеке десять лет назад. Между этими 
триумфами можно провести несколько параллелей. Как и тогда, страна дико 
соскучилась по хоккейным победам. До канадского триумфа не брали "золото" 
15 лет. До 2018-го не побеждали на Олимпийских играх еще дольше - 26 лет. 
Сюжеты золотых матчей опять же схожи. В 2008-м по ходу третьего периода 
кому-то могло показаться, что все кончено. Мы уступали Канаде 2:4, оставалось 
мало времени. Но Ковальчук сравнял счет, а потом забил в овертайме. На 
прошедшей Олимпиаде по ходу третьего периода висели на волоске. Еще за 
минуту до сирены "горели" 2:3, остались в меньшинстве. Но Гусев сравнял 
счет, а в дополнительное время снова забросили решающую шайбу. 
Сложностей на долю ребят тоже выпало достаточно. В 2008-м у России в какой-
то момент сломались почти все вратари, у Ковальчука игра не шла, но потом 
Илья сделал золотой дубль, а прилетевший во время турнира Женя Набоков 
стал голкипером-героем. В Корее же уступили в стартовом поединке словакам, 
тяжело вкатывались в бой с Америкой, "горели" немцам в финале, а в итоге 
осчастливили страну так же сильно, как за десять лет до этого.  
Объясню, почему так нужен фильм про Олимпиаду-2018. Нам пора перестать 
стесняться своих побед. В 1980-м американцы, побив нас в Лейк-Плэсиде, 
мгновенно сняли кино, как команда без звезд, из одних студентов, за счет 
дисциплины, настроя и характера обыграла всех. В том числе непобедимую 
"Красную машину". Эту ленту крутили в школах, колледжах, университетах, в 
армии. И как поднялись в итоге. Дворцов понастроили. В 80-х американцев в 
НХЛ играло раз-два и обчелся, а теперь их там 30-40 процентов. США берет 
"золото" на молодежных и юниорских чемпионатах мира, о чем тридцать лет 
назад и мечтать не могли. Вот и мы должны воспитывать молодежь на победах. 
Показывать картины о своих великих триумфах. Про баскетбол страна почти 
забыла - а тут после "Движения вверх" подъем патриотизма пошел, в секции 
народ записывается. Вспомните, как "Легенду № 17" вся Россия смотрела и 
потом обсуждала еще года два. Владимир Путин, поздравляя хоккейную 
сборную, сказал, что мы добились уникальной, тяжелой и очень нужной 
победы. Что пришли к ней за счет мужества и характера. И я уверен, на такой 
истории можно строить воспитание детей. Тогда олимпийское "золото" 
хоккеистов станет фактором национальной важности.  
культура: Сборная России - чемпион Олимпиады. Что дальше?  
 Третьяк: Вы сами прекрасно знаете - чемпионат мира.  
культура: В мае команду в Данию повезет Олег Знарок?  
 Третьяк: Конечно. У него контракт до конца весны. Мы хотим, чтобы он 
тренировал сборную и в следующие четыре года. Но пока ФХР не делала 
предложений. По одной простой причине. В разгаре розыгрыш плей-офф КХЛ. 
Олег Валерьевич со своим СКА борется за Кубок Гагарина. Поэтому пока 
решений не принимает. Будем ждать, что он скажет. 



 

 

культура: Если Знарок после чемпионата мира заявит: "Я устал и хочу взять 
паузу", кто может стать его гипотетическим сменщиком?  
 Третьяк: Федерация думает над всеми вариантами развития событий. Но 
давайте рассуждать о проблемах по мере их поступления. Тем более, в 
приоритете нынешний тренер. Я хочу, чтобы он возглавлял национальную 
команду и в следующем олимпийском цикле. Незаменимых нет, но найти ему 
равноценного преемника будет очень трудно. В России много хороших 
тренеров, но самый большой опыт у Знарка. Он на крупнейших турнирах ни 
разу без медалей не остался. Поэтому все хоккейные руководители страны 
единодушно хотят, чтобы Олег продолжил работу. 
культура: Сейчас сборная пришла к тому, что преимущественно комплектуется 
из игроков двух команд: СКА и ЦСКА...  
 Третьяк: Так в советское время то же самое было. ЦСКА и "Динамо". Плюс 
один-два человека из других коллективов - "Спартака" или "Крыльев Советов". 
И никто не возмущался. 
культура: Если мы с опорой на такую систему подготовки выиграли Олимпиаду, 
значит, все сделано правильно?  
 Третьяк: В одной команде все звезды собираться не должны, но нынешняя 
система сработала. Это факт. Конечно, нужны и другие сильные клубы. Пусть 
развиваются, работают и выращивают звезд. Тот же Капризов, он же не в 
базовом клубе появился. Родился в Новокузнецке, раскрылся в Уфе. Дерзайте, 
конкурируйте с СКА и ЦСКА. 
культура: Армейские команды уже изрядно вымотали друг друга в плей-офф 
КХЛ. А ведь за плечами у хоккеистов тяжелейший олимпийский турнир. 
Ребятам хватит сил еще и на чемпионат мира - или за "золотом" Копенгагена 
поедут в основном игроки из НХЛ?  
 Третьяк: Решать вопросы по составу должны тренеры. Тут надо иметь в виду 
такой факт. Почему-то, когда я играл, сборная СССР после победной 
Олимпиады постоянно уступала на чемпионате мира. В 1972-м не сумели 
выиграть в Праге, в 1976-м - в Польше. 
культура: Есть и более свежие примеры. В 2010-м и в 2014-м Канада приезжала 
на мировое первенство в ранге действующего олимпийского чемпиона - и 
проигрывала уже в первом раунде плей-офф.  
 Третьяк: Это говорит о том, что брать на чемпионат мира нужно только тех 
триумфаторов Пхенчхана, у которых останутся силы выплеснуть себя на льду 
еще раз. К тому же совсем игнорировать энхаэловцев нельзя. Если такие 
парни, как Тарасенко, Кучеров, Радулов, Малкин, захотят прилететь и помочь 
сборной, их нужно брать. Тем более, они пропустили Олимпиаду. И как, к 
примеру, Саше Овечкину можно отказать? Это мое личное мнение. Я не 
участвую в формировании состава, но постоянно укрепляю человеческие связи 
с игроками. Берегу эти отношения. Поэтому на ЧМ-2018 у сборной должен быть 
разумный баланс. С учетом состояния всех кандидатов. Тем более, ребята из 
НХЛ искренне болели за нас во время Игр. Овечкин, Малкин писали, 
поздравляли с "золотом", да и другие парни тоже. 
культура: Значит, в Данию едем за победой?  
 Третьяк: А когда у нас была задача "второе место"? Ждем, что в России будут 
зажигаться новые звезды. Да и таким героям Олимпиады, как Капризов, тоже 
хочется, чтобы гол в финале зимних Игр не остался единственным 
супердостижением в свитере национальной дружины. Надо стремиться быть 
героем постоянно. Забраться на вершину трудно, но еще сложнее на ней 
удержаться. 



 

 

культура: Год назад, накануне своего 65-го дня рождения, Вы нам сказали: 
"Через год хочу праздновать с олимпийской медалью на шее".  
 Третьяк: Игры-2018 были третьей моей Олимпиадой в ранге президента ФХР. 
И если бы опять проиграли, то это стало бы сильным психологическим ударом. 
Руководитель должен нести ответственность за результаты, я умею 
чувствовать долг перед страной. 
культура: Теперь, когда Вы получили самую престижную награду мирового 
хоккея в качестве управленца, какие цели ставите перед собой на ближайшие 
годы?  
 Третьяк: Выиграть турнир с участием всех сильнейших хоккеистов планеты. 
Например, Кубок мира. 
культура: А он состоится в 2020-м?  
 Третьяк: Планы у НХЛ есть, но обещаний не дают. В последние годы это не 
слишком понятный партнер для переговоров. На днях вернулся с заседания 
совета ИИХФ. У международного сообщества очень жесткая позиция. Не по 
Кубку мира, а по Олимпиаде-2022. Мы обяжем НХЛ сказать заранее: отпустит 
она своих хоккеистов на Игры в Китай или нет. Такого, чтобы все откладывать 
до последнего момента, больше быть не должно. Перед Играми в Корее 
заокеанская лига всю хоккейную планету за хвост держала. Что в этом 
хорошего? И КХЛ была в недоумении, и европейские лиги. Календарь нам весь 
поломали. Мир не может зависеть от одной Северной Америки. 
Международная федерация по этому вопросу настроена решительно. 
культура: Взрослый ЧМ только в мае, а юниорское первенство стартует в 
России уже на днях.  
 Третьяк: Инспекция ИИХФ недавно побывала в Челябинске и увидела, что 
город отлично готов к турниру. Здорово, когда есть возможность проводить 
международные соревнования на востоке страны. Россия - это не только 
Москва с Питером. Тот же Челябинск - замечательный город, одна из ключевых 
хоккейных кузниц. Оттуда, например, вышел главный тренер новых 
олимпийских чемпионов. 
Еще хотелось бы отметить принципиальный момент. Все скандалы с допингом, 
санкциями и отказом давать соревнования России вообще не касаются хоккея. 
В Челябинске пройдет юниорский ЧМ. Аналогичный молодежный турнир 
состоится в 2023 году в Новосибирске, а еще через два года планируем 
привезти в Питер взрослый чемпионат мира. Уверен, что получится. Это 
говорит о том, насколько велик авторитет ФХР на международной арене. Мы 
много сделали для того, чтобы хоккейную Россию уважали. Даже когда перед 
Олимпиадой-2018 встал вопрос о недопуске, все страны единогласно нас 
поддержали. Чехия, Швеция, Финляндия и даже США! Канада написала МОК: 
"Мы не представляем хоккей на Олимпиаде без русских". Претензий в адрес 
нашей страны никто не поддержал. Хочется, чтобы и другие спортивные 
федерации работали так же. Приобретали авторитет в мире.  
культура: Какое главное наследие оставит после себя олимпийская победа?  
 Третьяк: Материально-техническую базу для развития хоккея. Сейчас, на 
волне успеха, будем выходить на уровень правительства. И настаивать, чтобы 
в федеральную целевую программу внесли пункт по массовому строительству 
катков. На футбольные манежи сколько денег дали - так почему бы хоккей не 
профинансировать? Мы сделали все, что могли: победили в самых престижных 
турнирах, влюбили в наш спорт миллионы, вдохновили людей приходить в 
хоккей. Но играть-то им где-то надо. А со строительством сама федерация не 
справится. Так давайте вложимся в наше будущее. В здоровье нации. Если 
стратегическим итогом большого триумфа станет массовый приток детей в 



 

 

секции, то и звезд молодых появится гораздо больше. И я тогда буду 
счастливым человеком. Таким же, как в день золотого финала Олимпиады. 

http://portal-kultura.ru/articles/sport/189016-vladislav-tretyak-nam-pora-perestat-
stesnyatsya-svoikh-pobed/ 
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Cборная СХЛ проведет серию товарищеских матчей с командами МХЛ 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
В апреле 2018 года сборная Студенческой хоккейной лиги проведет три 
контрольных матча в рамках сотрудничества с Молодежной хоккейной лигой. 
18 апреля сборная СХЛ сыграет с "Русскими Витязями", 19 апреля - с 
"Крыльями Советов" и 21 апреля - с ХК "Капитан". Встречи пройдут в Москве, 
Чехове и Ступино на ледовых аренах команд МХЛ. Для сборной СХЛ эти матчи 
станут важным этапом подготовки к международным турнирам Student Hockey 
Challenge и World Cup of college hockey. Совместные мероприятия МХЛ и СХЛ 
направлены на популяризацию обеих лиг, повышение уровня студенческого 
хоккея в России и привлечение игроков МХЛ в российские ВУЗы по окончанию 
профессиональной карьеры в МХЛ. 
Алексей Морозов, управляющий директор Молодежной хоккейной лиги: 
 - МХЛ и СХЛ давно рассматривают способы взаимовыгодного сотрудничества, 
стартовой точкой которого решено сделать серию матчей сборной СХЛ против 
команд МХЛ. Ребята получат нужный опыт игры на серьезном 
профессиональном уровне перед Всемирной Универсиадой, и, уверен, 
прибавят в мастерстве и мотивации. Для начала проведем три контрольные 
встречи, посмотрим, как студенты будут смотреться против нашей молодежи, в 
дальнейшем не исключаю возможность участия сборной СХЛ в одном из наших 
предсезонных турниров. Очень интересно посмотреть на уровень нашего 
студенческого хоккея, оценить игроков, которые будут представлять нашу 
страну на Универсиаде в Красноярске в следующем году. Для наших ребят это 
возможность посмотреть на студенческий спорт, куда они могут отправиться 
после завершения карьеры в МХЛ. Не секрет, что не все игроки продолжают 
играть в ВХЛ и КХЛ. Вполне вероятно, что некоторые из наших выпускников 
найдут себя в сильнейших командах ВУЗов, одновременно получая высшее 
образование в выбранной сфере. 
Антон Храмцов, управляющий директор Студенческой хоккейной лиги: 
 - Для СХЛ установление партнерских взаимоотношений с МХЛ является 
важным этапом дальнейшего развития. Хоккей становится все более 
популярным в студенческой среде, и проведение контрольных матчей позволит 
привлечь дополнительное внимание к деятельности обеих лиг со стороны 
молодежи и студентов. В свою очередь, для сборной СХЛ, которая в январе 
успешно выступила-ка Кубке мира и получила бесценный международный опыт, 
матчи с клубами МХЛ станут возможностью повысить спортивное мастерство. 
Также уверен, что для молодых хоккеистов, окончивших профессиональную 
карьеру в МХЛ, возможность совмещения учебы в ведущих университетах 
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страны и выступления в СХЛ станет отличной мотивацией. Надеюсь, что 
сотрудничество между СХЛ и МХЛ на регулярной основе позволит лигам 
реализовать множество социально значимых проектов.  
Сборная СХЛ, сформированная из игроков ведущих студенческих команд, 
стала победителем Кубка мира по университетскому хоккею, который проходил 
в городе Банска Быстрица (Словакия) с 2 по 6 января 2018 года. Команда 
переиграла сборные Американской ассоциации университетского хоккея и 
Европейской университетской хоккейной лиги. 

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14700 
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К заголовкам сообщений 

"Галстук Милехину на всякий случай купили". Комментарии игроков после 
матча "СКА-1946" - "Белые Медведи". (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Второй матч полуфинальной серии между "СКА-1946" и "Белыми Медведями" 
закончился победой петербуржцев со счетом 4:1. После встречи игроки 
рассказали, почему тренерский штаб "Медведей" использует планшет вместо 
планшетки, как поздравили игроки "СКА-1946" главного тренера с днем 
рождения и кто из армейцев может помочь футбольному "Зениту".  
- Серия против "Белых Медведей" получается не очень результативной.  
 - Ничего удивительного: чем ближе к финалу, тем больше делается ставка на 
оборону. У "Белых Медведей" больше "игровичков", распасовщиков, 
индивидуалистов, а в нашей команде практически все "бегуны" - мы физически 
задавили соперника. 
- Первый матч затянулся до серии буллитов. Сказалась ли усталость на второй 
игре?  
 - Утром на раскатке было очень тяжело после первого долгого матча. Пока 
небольшая пауза перед третьей игрой, важно правильно распределить время, 
чтобы были силы на перелет в Челябинск и акклиматизацию.  
- На что делал акцент тренерский штаб после первого матча?  
 - Михаил Викторович Милехин был недоволен, как мы подстраивались под 
"закат" "Медведей": в первом матче у соперника проходило много диагональных 
передач. В следующей игре мы уже гораздо лучше перехватывали их передачи.  
- Михаил Милехин бурно реагировал после единственной пропущенной "СКА-
1946" шайбы, хотя на результат она уже никак не влияла.  
 - Там была глупая ошибка нашего защитника, не знаю, с чем она связана. Мне 
показалось, что шайба подскочила. Кирилл Басистый после матча очень 
переживал, даже клюшку сломал о борт. 
- Самая длинная победная серия в плей-офф была у "Красной Армии" в 
прошлом году. Тогда московская команда выиграла 12 матчей подряд. "СКА-
1946" до повторения рекорда осталось всего 4 победы - это дополнительно 
мотивирует?  
 - На все матчи плей-офф одинаково настраиваемся, а рекорды ставить всегда 
приятно. Постараемся не только повторить, но и обновить этот рекорд. 

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14700
http://hc-ks.ru/article.asp?id=Tri-komandy-MHL-provedut-seriju-tovarishheskih-matchej-so-sbornoj-Studencheskoj-hokkejnoj-ligi-4773
https://mhl.khl.ru/news/1/761255/
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http://studentsport.ru/mainnews/4951835/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65225/


 

 

- Вторая игра полуфинальной серии совпала с днем рождения главного тренера 
команды Михаила Милехина. Получилось подарить победу, но запасной 
вариант был?  
 - Галстук на всякий случай конечно купили, игра ведь могла сложиться и по-
другому. Как всегда в случае чьего-либо дня рождения, мы вместе поздравили 
Михаила Викторовича в раздевалке. Он, в свою очередь, согласно традиции, 
должен проставляться. Никита Милехин вместе со всеми поздравил отца в 
раздевалке, а в игре отметился двумя голевыми передачами, так что сделал 
ему особый подарок. 
- Следите ли за выступлениями СКА в Кубке Гагарина?  
 - Стараюсь находить время. Игроки основной команды более опытные, 
мастеровитые, после просмотра игр КХЛ стараюсь что-то полезное для себя 
вынести. После матчей иногда звоню знакомым ребятам, поздравляю с 
победой. 
- Недавно Роберто Манчини сказал, что футбольному "Зениту" может 
понадобиться помощь хоккеистов, так как в апреле в России футбольные поля 
больше похожи на хоккейные. СКА в помощи отказал. Может посоветуете 
итальянцу присмотреться к кому-нибудь из "СКА-1946"?  
 - На разминке мы часто играем в футбол, думаю, для "Зенита" тут есть парочка 
хороших вариантов. Пусть Манчини меня наберет, я ему посоветую, кого взять. 
- Впервые в этом плей-офф "Белые Медведи" пропустили 4 шайбы в одном 
матче.  
 - Да, обычно мы так много не пропускаем, но сегодня допускали детские 
ошибки в обороне. Гораздо хуже, что смогли забить только по одному голу в 
каждой игре. В серии против "СКА-1946" у нас хромает реализация: надо искать 
больше отскоков, моментов для добивания. 
- Есть ли опыт вытаскивать серию со счета 0:2?  
 - В прошлом сезоне в первом раунде плей-офф мы играли против "Ирбиса" и 
проиграли два первых матча. В третьей встрече отыгрались на последней 
минуте третьего периода, а потом выиграли в овертайме. В следующем матче 
уже сравняли счет в серии, но потом, к сожалению, все-таки уступили. 
- С каждым периодом силовой борьбы становится все больше.  
 - При счете 0:3 нам было уже нечего терять, мы старались переломить ход 
встречи и всеми силами пошли на ворота, из-за этого возникали стычки. 
- Тренер Алексей Борисович Заварухин использует вместо привычной 
тренерской планшетки планшет, на котором идет трансляция игры.  
 - Это новшество у нас появилось только в этом сезоне. Такое я раньше видел 
только в НХЛ. Это дает возможность посмотреть повторы с разных точек, 
можно прямо по ходу игры отмотать видео на нужный момент и разобрать с 
игроком его действия прямо по трансляции, для наглядности.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761258/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер МХК "Спартак" Владимир Тюриков: "У нас был единый 
коллектив"! (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 апреля 
2018) 
После проигранной всухую четвертьфинальной серии СКА-1946 негодованию 
спартаковских болельщиков не было предела. Порой раздавались совсем 
нелестные отзывы о команде, об игроках, о тренерах. Но давайте все-таки 
будем последовательны, объективны и справедливы. Да, болельщики всегда 
хотят максимума, и горечь от поражения всегда присутствует. Но если взять 
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статистику выступлений МХК "Спартак" за три последних года, то нынешняя - 
говорит о том, что красно-белые, несомненно, сделали шаг вперед! Третье 
место в Западной конференции - вполне хороший результат! Кроме этого, 
спартаковцам наконец-то удалось преодолеть первый этап Кубка Харламова. 
Хотим напомнить, что два года подряд до этого МХК "Спартак" оступался уже в 
1/8 финала. 
А ведь еще летом 2017-го были, не скроем, сомнения относительно удачного 
выступления нашей "молодежки" в чемпионате. Но наши ребята сдюжили и 
продлили красно-белый хоккейный сезон почти до конца марта. Были на этом 
тернистом пути и ошибки, и досадные поражения, но были и отличные победы, 
и минуты неподдельной, настоящей радости, которую молодые спартаковцы 
подарили своим болельщикам. 
- Как в целом можно оценить прошедший чемпионат для МХК "Спартак"? 
Команда выступила в соответствии с вашими ожиданиями?  
 - Я поделил бы все на две части. Первая - это игра в "регулярке". Считаю, что 
ребята выступили достойно. Вторая - плей-офф, от которого, мы, конечно, 
ждали большего. Но, к сожалению, игра - есть игра. Кто-то выигрывает, кто-то 
проигрывает. 
- Какой отрезок чемпионата получился наиболее, трудным, сложным?  
 - Ну, я бы не стал разбивать на какие-то отрезки весь чемпионат. Было много 
сложностей, игры были почти все упорными. Если же все-таки брать какое-то 
определенное время... Наверное - это декабрьский этап чемпионата. Как и в 
прошлом, так и в этом сезоне. Там были большие перерывы, болезни, травмы. 
Но, отмечу, что в этом чемпионате мы, все-таки, из ситуации вышли полегче, 
чем год назад. С меньшими потерями. 
- Перед сезоном самые большие опасения были за оборонительную линию 
МХК "Спартак". Теперь сезон закончен. Можно как-то оценить: какая же линия в 
команде оказалась сильнейшей, а какая - слабейшей?  
 - Я бы не стал делить команду на три части: на вратарей, защитников и 
нападающих. Это - единое целое. И как каждый сработает и, соответственно, 
будет результат всей команды. Да, были ошибки в обороне, были ошибки у 
вратарей, в каких-то матчах не совсем хорошо играли нападающие, но в целом, 
повторюсь, в сезоне ребята сработали хорошо. 
- То есть особых нареканий ни одна из линий не вызвала?  
 - Хотелось бы, конечно, чтобы вратари играли на "ноль", защитники никого не 
пропускали, а нападающие много забивали, штук по пять в каждой игре 
(смеется). Но так не бывает - нет ничего идеального... 
- А вообще по сезону можете назвать матчи, в которых ваши подопечные 
показали игру, близкую к идеальной, и наоборот - матчи, которые были сыграны 
из рук вон плохо?  
 - Мне лично понравилась игра, когда мы играли с "Русскими Витязями" здесь в 
Москве. 1:0 выиграли (14 октября - прим. автора). Тогда такой накал был, игра 
получилась, как в плей-офф, "от ножа". Если же брать неудачные игры, то, 
вспоминается, выезд на Дальний Восток, когда в Уссурийске проиграли 
"Тайфуну" 6:7 (2 октября - прим. автора). То ли ребята вышли 
недонастроенными, то ли еще что... Было такое, и в итоге мы постоянно 
догоняли соперника в счете. А как показывает практика, и это испытано на себе 
лично - в течение игры перестроиться очень сложно. Не догнали. Из неудачных 
и очень обидных вспоминается также матч с "Красной Армией" (21 января - 
прим. автора). Мы выходили на третий период, ведя 3:0, а в итоге уступили в 
овертайме. 



 

 

- Помимо турнирных результатов, перед молодежной командой стоит еще одна 
конкретная цель - подготовка кадров для "основы", для ВХЛ. В этом плане 
задачу на сезон удалось выполнить? Немало же наших ребят попали в 
различные сборные... В прошлом году такого не было.  
 - Наверное, этот вопрос лучше задать руководству первой команды. От нас в 
"основе" играл Максим Цыплаков, Илья Талалуев. Ребята получили большой 
опыт игры в КХЛ. Один, два хоккеиста в основной команде, наверное - это 
неплохо. Надеемся, что наши труды не пропали даром. 
- Контакт с тренерскими штабами "основы" и воскресенского "Химика" был 
полным?  
 - Абсолютно в этом плане не было никаких проблем. Постоянно общались, 
созванивались. Они нам помогали, иногда где-то даже в ущерб себе, шли нам 
навстречу. Контакт был очень хороший. 
- Следующий вопрос не игровой, а скорее бытовой. В этом сезоне МХК 
"Спартак" переехал из привычных, ставших уже родными "Сокольников" на 
новую арену. Удалось адаптироваться, привыкнуть? Какие здесь есть "плюсы", 
и какие "минусы"?  
 - По быту вопросов почти нет. Единственно, с восстановительными 
мероприятиями здесь трудновато. А так, по размещению, по удобствам 
раздевалок мы какой-то большой разницы не заметили. Особо ничего не 
потеряли, но... Ностальгия, конечно, по "Сокольникам" присутствует. Там 
долгое время все было родное, все знакомое, люди, обслуживающий персонал. 
Но что делать? Время не стоит на месте и заставляет двигаться вперед. По 
качеству, по современности здесь, на "ВТБ-арене" все-таки гораздо интереснее. 
- Если смотреть на турнирную таблицу, то МХК "Спартак" прошел чемпионат 
без особых перепадов, а в какой-то момент даже занимал 1-ое место. В конце 
"регулярки" сложилась ситуация, когда команда могла, что называется, 
"выбрать" себе соперника по плей-офф. Но не стала этого делать, играла в 
каждом матче на победу и в итоге вышла на "Алмаз". Соперник для наших 
ребят крайне неудобный. К тому же "Спартак" проиграл "Алмазу" совсем 
недавно, в конце февраля дважды. В итоге же спартаковцы в плей-офф не 
дали череповчанам ни единого шанса. За счет чего произошло такое чудесное 
превращение в такой короткий промежуток времени?  
 - У ребят сыграло самолюбие. Если брать прошлые года, то мы у них долго не 
выигрывали. Действительно, тяжелый соперник. Наши ребята по-хорошему 
разозлились. И на себя, и на соперника. Выходили на игры плей-офф с 
совершенно другим настроем, не было даже тени робости. Забыли про ту, 
скажем так, неудачную "карму", которая сложилась у нас с "Алмазом" 
последнее время. В итоге все повернули в свою сторону и сделали Дело. 
Настрой, желание, самоотдача. Кроме этого, плей-офф - это другой турнир. Все 
понимали, что проиграл раз, два, три и все закончено. 
- Хотелось бы затронуть такой момент. Назовем это "симптомом возвращения 
молодого игрока из взрослой команды в "молодежную". Ведь не секрет, что 
иногда вместо помощи от потенциальных лидеров, особенно, поначалу, мягко 
говоря, эффект был прямо противоположным. Было ли это в нынешнем МХК 
"Спартак" и, если было - то чем это можно объяснить?  
 - Тут много аспектов. Но в этом сезоне у нас такого не было. И по 
человеческим качествам, и по отношению к делу ни к Максиму Цыплакову, ни к 
Илье Талалуеву никаких претензий в этом плане нет. Более того, скажу, что у 
Ильи Талалуева в КХЛ в последних играх был очень плотный, насыщенный 
график, у Макса Цыплакова, наоборот был небольшой простой. Ребятам надо 
было быстро войти в наш игровой ритм, набрать форму, что они с успехом и 



 

 

сделали за короткое время. Если же брать мои прошлые года, когда я работал 
в МХК "Спартак", действительно, бывало - приходили ребята из "основы" и 
вносили "раздрай". Ну как же! Они же из первой команды, им все позволено. 
Конечно, это тренерам не нравилось, приходилось ругаться, ставить на место. 
Повторюсь, в этом году такого не было. У нас был единый коллектив. 
- Если бы можно было сейчас повернуть колесо времени назад, то какие-то 
свои решения по ходу сезона вы готовы были бы поменять, чтобы выступить 
удачнее. Например, в той же серии плей-офф со СКА-1946?  
 - В принципе, нет. Ничего бы менять не стал. Все что сделано - уже сделано. 
- Травмы и болезни, неожиданно свалившиеся на нашу команду в конце сезона, 
сильно повлияли на ход серии со СКА-1946?  
 - Да. Вот как раз, возвращаясь к предыдущему вопросу. Хотелось бы, 
безусловно, видеть в строю Егора Круженкова. Все-таки очень хорошая тройка 
образовалась Талалуев - Цыплаков - Круженков. И травма Сергея Морозова 
дала о себе знать, Аким Тришин заболел перед последней игрой... Казалось бы 
всего три человека, но очень не хватало этих ребят. Первая пара защитников 
распалась. Естественно, незаменимых нет. Все остальные ребята бились и за 
себя и за парней. Но, к сожалению, другие еще не были настолько 
"обстреляны". Все-таки у Питера и "скамейка" была подлиннее нашей, а 
главное, что эта "скамейка" еще и более опытная, более квалифицированная. 
Резерв у них был более качественный. 
- Частенько, некоторые тренеры, проигрывая, по ходу матча изрядно тасуют 
сочетания звеньев, чтобы как-то изменить игру. По нашим наблюдениям, вы к 
такому достаточно редко прибегаете. Почему?  
 - Я верю в этих ребят, в их сочетания - что они смогут исправить неудачно 
складывающийся матч. Уж когда совсем плохо - тогда, да, приходится что-то 
менять. В процессе матча видишь что-то такое, содержание игры... порой 
надеешься до последнего, веришь в парней, что вот сейчас у этого звена, что 
называется, "попрет". В раздевалке подбодришь игроков. А то раскидаешь их 
по разным звеньям, а результата это все равно не даст. 
- То есть, в принципе, "чистый эксперимент", ради эксперимента - не в вашем 
стиле?  
 - Почему? Могу спокойно на это пойти. Просто - терпеливый (смеется). 
- Посмотрим немного в будущее. Сейчас команду покинут ребята 1997 г.р., а на 
игроков 1998 г.р. будет, скорее всего, лимит. А именно эти хоккеисты во многом 
"тащили" на себе все тяготы сезона. С резервами в спартаковской школе, 
прямо скажем - не густо. Например, по 2000-му году в команду попали всего 
четыре человека, из которых двое - вратари. На какое же пополнение из 2001 
г.р., в таком случае можно рассчитывать в будущем сезоне?  
 - Скажу честно - сложный вопрос. Пока из 2001-го года мы, кроме зимних 
гомельских сборов, ребят толком не просматривали. Сейчас начнем. Уже 
приходят. 
- А из каких школ, кроме спартаковской приходят?  
 - Из любых школ могут. Но, откровенно говоря, я не особо верю, что из 
команды третьей группы может кто-то придти и усилить нас. А те, кто повыше, 
посильнее... Думаю, что там все очень сложно и уже тщательно "просеяно". 
Причем, не нами. 

https://mhl.khl.ru/news/2/761261/ 

К заголовкам сообщений 
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"СКА-1946" - "Белые Медведи". Матч №2. Комментарии тренеров 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Михаил Милехин:  
- Сегодняшняя победа - лучший подарок на день рождения?  
 - Конечно, я поблагодарил ребят, это самый дорогой подарок, что мог быть. 
- Как оцените игру? Матч получился совершенно иным, чем накануне.  
 - Мы сумели хорошо изучить соперника, сумели устранить те недочеты, что 
встречались в первом матче, но в дебюте поединка "Белые Медведи" все-таки 
владели инициативой, и создали достаточно проблем для нашей команды. Но 
мы сумели выстоять, нашли чем ответить, и что самое главное - реализовали 
те моменты, которые нам предоставились. Похоже, что соперник не ожидал, 
что мы так уверенно поведем, что явно сказалось на их игре в дальнейшем. 
- Как настраиваетесь на выезд в Челябинск? "СКА-Нева" продолжает 
полуфинальную серию и рассчитывать на усиление из ВХЛ навряд ли 
приходится?  
 - Ни о каком усилении мы речи и не вели, все игроки, которые сейчас 
находятся в команде, полностью готовы к матчам, и мы рассчитываем на них. 
Для нас самое главное - выходить на лед и биться на каждом сантиметре 
площадки. 
- Пропущенная в концовке матча шайба, это следствие расслабленности 
команды?  
 - Не совсем так. У нас сейчас очень серьезная нагрузка на оборону, и, конечно 
же, бывают ошибки, да и у соперника были моменты и до этого, но челябинцы 
их не реализовали. Конечно, мы очень хотели сыграть на ноль, но допустили 
ошибку. Это чисто игровой момент, который не должен повториться, и дело тут 
не в расслабленности, команда играла до финальной сирены. 
- Тяжело было сохранить этот настрой до конца, тем более уверенно ведя в 
счете после первого периода?  
 - Не столько важно было сохранить настрой, основным было правильно 
обозначить четкие действия игроков на площадке. Если вы помните, то в матче 
со "Спартаком" мы тоже вели 2:0, а потом соперник сумел отыграться, поэтому 
старались заставить игроков не думать о счете, а работать именно по игровому 
заданию. 
Максим Смельницкий:  
 - Сегодня уступили, соперник был сильнее нас в этом матче, и счет на табло 
это отражает. Проиграли свой пятак, где-то излишне увлекались атакой, и те 
моменты, которые мы создавали по ходу матча, не смогли реализовать. 
Вратарь соперника сегодня сыграл на высочайшем уровне, фактически не 
давал нам шансов сыграть на добиваниях, отскоках. Не могу винить своих 
ребят в нежелании, отсутствии самоотдачи - команда билась, рубились с 
желанием, с сердцем, с горящими глазами, но забить не смогли. 
- В чем основные различия между первым и вторым матчами серии?  
 - Как я уже сказал, сегодня мы уступили борьбу у своих ворот, позволяли 
сопернику добивать, вкатываться. Это и определило результат. 

https://mhl.khl.ru/news/2/761273/ 

К заголовкам сообщений 

Голкипер ступинской команды, Андрей Березинский о ХК "Сочи" и о ХК 
"Капитан" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Интервью с голкипером ХК "Капитан" Андреем Березинским  
- Расскажи, как, когда и почему начал заниматься хоккеем?  
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 - Я начал заниматься хоккеем в 5 лет, это была инициатива отца, а уже стать 
вратарем я захотел сам, не знаю почему просто тянуло в ворота. 
- Тебе не удалось выступить за "Капитан" в этом сезоне, но ты уже проходишь 
сборы с "Сочи", как тебе Команда? Чувствуется, что совсем другой уровень?  
 - Команда супер, уровень, конечно же, различается с МХЛ - выше скорости, 
умнее игра, сильнее броски. 
- Ты долгое время играл за океаном. Какие, на твой взгляд, принципиальные 
различия между хоккеем в Канаде и России?  
 - В северной Америке хоккей намного динамичнее, больше силовой игры и 
больше бросков. На мой взгляд, там интереснее из-за маленьких площадок. Я 
думаю, и в России тоже должны делать площадки меньше, чтобы получить 
такой эффект. 
- Андрей, когда ты играл в Америке возникали ли сложности с тем, что это 
другая страна?  
 - Нет, не возникло никаких проблем. Поначалу были трудности с языком, но я 
быстро их преодолел. А так всегда любил путешествовать. И люди там 
приветливые, общительные и добрые. Они помогли мне освоиться к их стране, 
правилам, культуре. 
- Где больше болельщиков именно у молодежных команд - у нас или в Канаде?  
 - Конечно же в Канаде, там живут хоккеем. 
- Чем отличаются хоккейные школы Канаде от школ в России?  
 - О различиях можно говорить много. Там нет хоккейных школ как у нас, то есть 
ты не привязан к одному клубу, а сам выбираешь как тренироваться, сколько и 
где. Там больше развиты индивидуальные тренировки или групповые с 
определенными тренерами, которых ты можешь сам выбирать. У них хоккей 
начинается с хобби, и уже к 14 они примерно понимают, хотят ли играть 
профессионально или нет. У них нет такого, что их заставляют, наоборот, их 
учат заниматься своим делом в удовольствие. 
- А не тяжело играть далеко от дома, от родных?  
 - Конечно тяжело, поэтому и вернулся в Россию, чтобы быть поближе с 
родителями. Но я жил там большую часть с мамой, иногда было время, когда 
оставался один и последний год прожил в чужой семье, но я всегда был на 
связи с близкими. 
- Хотел бы вернуться обратно в Канаду и почему?  
 - Наверное, хотел бы. Там мне более привычен стиль игры, люди и обстановка, 
ведь там меня научили по сути играть в хоккей и вести себя в хоккейном мире, 
но, мне кажется, на данный момент в России/Европе есть больше 
возможностей, чтобы заиграть профессионально. Везде есть свои плюсы и 
минусы 
- Вернемся к "Капитану". Ты успел провести несколько месяцев с командой, 
расскажи, как тебе коллектив? Какие планы на следующий сезон?  
 - Коллектив вроде хороший, но, так как я нахожусь тут мало не могу сказать 
большего. На следующий сезон пока загадывать не буду, надо сначала дожить 
этот и смотреть, что может быть дальше. 

https://mhl.khl.ru/news/2/761264/ 
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Денис Афиногенов: "Девчонки знают, что они сильнее всех" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Старший тренер "Агидели" комментирует выездные матчи со СКИФом и 
подводит итоги регулярного чемпионата.  
- Как оцените две заключительные игры регулярки против СКИФа?  
- Первая игра получилась тяжелой, потому что у нас было очень много 
удалений. Пропустили два гола, играя 3 на 5. Но это тоже опыт, нам надо 
готовиться к плей-офф. Мы посмотрели, что у нас в меньшинстве не очень 
хорошо получается, значит, нужно меньше удаляться, играть 
дисциплинированнее. Эмоции, конечно, перехлестывают, это понятно. Будем 
разговаривать с девочками перед стартом плей-офф. Нельзя давать сопернику 
столько шансов в большинстве. Ну а так, в общем, в этих матчах со СКИФом 
мы создавали много моментов. Даже играя более половины матча в 
меньшинстве, мы вдвое перебросали их.  
- Если говорить об итогах чемпионата, команда не может похвастать игрой в 
неравных составах. В чем нужно прибавлять в большинстве и меньшинстве 
перед полуфиналом?  
- Во-первых, не нужно удаляться. Во-вторых, у нас есть несколько дней перед 
плей-офф, будем усиленно тренироваться. В меньшинстве необходимо больше 
ловить на себя шайбу и не прижиматься к воротам. А в большинстве надо 
лучше закрывать вратаря и бросать. В общем, нам есть над чем работать.  
- Еще до выездных матчей со СКИФом была высокая вероятность того, что в 
полуфинале Кубка ЖХЛ предстоит сыграть с нижегородской командой. 
Рассматривали эти игры как своеобразную репетицию первого раунда плей-
офф?  
- Надо было взять очки в этих играх, чтобы играть с ними. Команда задачу 
выполнила. Конечно, у нас были кое-какие наработки. Сейчас вот Фанни 
Гашпарич уезжает в сборную, поэтому мы немного перетряхнули состав. Дали 
отдохнуть Ольге Сосиной, Анне Щукиной и поставили во второе звено 
Александру Вафину.  
- В целом итогами регулярного чемпионата довольны?  
- Конечно, доволен. Девчонки знают, что они сильнее всех. Им просто надо 
гнуть свою линию, придерживаться своей игры и быть уверенными, а не 
самоуверенными. Тогда у нас все получится. За этот сезон было проделано 
очень много работы, девчонки сами все знают. 

http://whl.khl.ru/article/2287-denis-afinogenov-devchonki-znayut-chto-oni-silynee-
vseh 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Гендиректор "Салавата Юлаева": Вестерлунд не смог обеспечить 
стабильность в игре команды (ТАСС, Москва, 4 апреля 2018) 
Уфимский хоккейный клуб "Салават Юлаев" расторг контракт с главным 
тренером Эрккой Вестерлундом из-за отсутствия стабильности в игре команды. 
Об этом сообщил ТАСС генеральный директор клуба Тагир Ибрагимов. 
Ранее стало известно, что "Салават Юлаев" и Эркка Вестерлунд приняли 
совместное решение о прекращении сотрудничества по обоюдному согласию. 
Исполняющим обязанности главного тренера "Салавата Юлаева" назначен 
Николай Цулыгин. 
"Решение о непродлении контракта с Эрккой Вестерлундом было совместным и 
непростым. Мы спокойно сели и все вместе обсудили. В сезоне был выигран 

http://whl.khl.ru/article/2287-denis-afinogenov-devchonki-znayut-chto-oni-silynee-vseh
http://whl.khl.ru/article/2287-denis-afinogenov-devchonki-znayut-chto-oni-silynee-vseh


 

 

дивизион и один раунд в плей-офф, но стабильность в игре на протяжении 
всего сезона отсутствовала. Не были выполнены поставленные перед нами 
задачи", - сказал Ибрагимов. 
"Клуб благодарит господина Вестердунда за проделанную работу, желает ему 
успехов", - добавил Ибрагимов. 

http://tass.ru/sport/5093095 

Похожие сообщения (12): 

• МедиаКорСеть (mkset.ru), Уфа, 4 апреля 2018 

• Gorodskoyportal.ru/ufa, Уфа, 4 апреля 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Советский спорт , Москва, 4 апреля 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Лента новостей Уфы (ufa-news.net), Уфа, 4 апреля 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 4 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Zborg.ru, Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Вестерлунд: был готов остаться в "Салавате", но при повышении 
зарплаты (Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2018) 
Оказывается, уфимский клуб хотел продлить соглашение с финном, но тот 
попросил улучшить условия контракта. Обнаглел? 
"Салават Юлаев" 4 апреля объявил, что по обоюдному согласию сторон не 
будет продлевать контракт с главным тренером Эрккой Вестерлундом. Финский 
специалист стал первым иностранным тренером в истории уфимского клуба. 
"Салават" при нем выиграл дивизион Чернышева, но в плей-офф остановился 
на втором раунде, проиграв "Трактору" в семи матчах. 
В интервью "Чемпионату" Вестерлунд признался, что был готов продолжить 
работу в клубе, если ему улучшат условия контракта. А также рассказал, с 
какими сложностями столкнулся в Уфе, и от каких клубов КХЛ готов 
рассматривать предложения. 
- Клуб сказал, решение не продлевать контракт было обоюдным. Это так?  
 - Да. 
 - Вы давно приняли это решение?  
 - Нет. Весь тренерский штаб был готов продолжить работу. Но был вопрос в 
контракте. У меня было два варианта - остаться в "Салавате" или заняться чем-
то другим. Получилось так. Надеюсь, "Салават" продолжит идти по пути, 
который выбрал. В следующем году команда будет намного лучше. 
 - Почему вы решили уйти?  
 - Мы не сошлись по условиям контракта на следующий сезон. 
 - Это связано с зарплатой?  
 - Да. 
 - Вам предложили более низкую зарплату, чем в этом сезоне?  
 - Нет, в клубе были готовы продлить контракт на прежних условиях, но мы 
были не готовы. 
 - Вы хотели увеличение зарплаты?  

http://tass.ru/sport/5093095
https://mkset.ru/news/sport/04-04-2018/gendirektor-kluba-prichina-otstavki-trenera-syu-nestabilnost-v-igre
http://gorodskoyportal.ru/ufa/news/news/43562164/
http://www.puls-planety247.ru/gendirektor-salavata-yulaeva-nazval-prichiny-otstavki-glavnogo-trenera-vesterlunda-rt/
https://www.sports.ru/hockey/1061900569.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65215/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1044080-gendirektor-salavata-julaeva-s-vesterlundom-komanda-ne-vypolnila-postavlennye-pered-neju-zadachi
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33055969/
http://ufa-news.net/other/2018/04/04/144057.html
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http://belarushockey.com/khl/news_list/news210706/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-04-salavat-yulayev-pri-vesterlunde-u-komandy-ne-bylo-stabilnosti-v-igre
http://news.zborg.ru/story/salavat-yulaev-obuyavil-ob-otstavke-glavnogo-trenera-441842


 

 

 - Да. 
 В клубе были готовы продлить контракт на прежних условиях, но мы были не 
готовы.  
- Думаете, если бы Леонид Вайсфельд остался, вы бы договорились об 
условиях контракта?  
 - Не знаю. У меня были очень хорошие отношения с нынешним руководством. 
Думаю, если бы Леонид остался генеральным менеджером, это бы не повлияло 
на ход переговоров. У меня нет плохих впечатлений. Было два варианта. Я 
доволен тем, как все получилось. Я был готов продолжить работу на других 
условиях. 
 - Что-то изменилось после ухода Вайсфельда?  
 - Менеджмент всегда нас поддерживал. Вопрос не в Вайсфельде, все шло 
хорошо и при нем, и после его отставки. С этим не было проблем. 
 - Почему вы хотели продолжить работу?  
 - Мы узнали другую культуру, как играть, как вести команду. Думаю, мы были 
бы намного лучше готовы к следующему сезону. Мы сделали большой задел на 
будущее. Думаю, второй год получился бы гораздо лучше, чем первый. Мне 
очень понравилась Уфа, люди, с которыми я работал в клубе. Все было 
замечательно. 
 - Есть информация, что ваши помощники могут остаться в "Салавате".  
 - Да. Мне сказали, что с моими помощниками будут идти отдельные 
переговоры. 
 - Кто может остаться?  
 - Я знаю только, что сейчас Николай Цулыгин будет исполнять обязанности 
главного тренера, а позже клуб решит, что делать, оставить его главным 
тренером или искать другого. 
 - Какие у вас впечатления от работы с "Салаватом"?  
 - Это был великолепный год для меня и моего тренерского штаба. Мы очень 
многому научились о том, как работать в другой культуре. Очень хороший год. 
- Как оцените результаты сезона? Команда могла выйти в финал конференции?  
 - В регулярном чемпионате мы стали победителями дивизиона, в плей-офф 
оказались среди лучших восьми команд. Это минимальный результат для 
"Салавата". Наша команда на таком же уровне, как "Магнитка", "Локомотив", 
"Йокерит". 
Мы контролировали игру в серии с "Трактором", но не могли забить. Надо 
уважать этот результат. Он был не слишком хорошим, но если брать весь 
сезон, то задачу-минимум мы выполнили. Это не плохой результат. 
 - Что было самым сложным в работе с русскими игроками?  
 - Думаю, способ работы с игроками. Мой метод работы ориентирован на 
игроков, в отличие от метода, ориентированным на тренера, когда он говорит, 
что надо делать, наказывает. Я верю, что игроки должны сами хотеть что-то 
делать, опираться на собственные ресурсы. Главное - желание игрока. 
В России все совершенно иначе. Старый способ общения - монолог. Я 
предпочитаю работать в диалоге. 
 - У вас были проблемы с коммуникацией с российскими игроками?  
 - Да, из-за языкового барьера нам было сложнее общаться. Но дело больше 
было в различиях в культуре тренерской работы. В России очень 
тренерскоцентрированный, авторитарный способ работы. Игроки привыкли к 
этому. А сейчас во всем мире от этого отошли и способ работы 
сосредотачивается на самих игроках. Хоккеист - самый важный человек в 
тренерском процессе. 
 - Он должен быть профессионалом?  



 

 

 - Да, все игроки должны быть профессионалами. И не только как игроки, но и 
как спортсмены. Я так привык работать, и это стало самым сложным в Уфе. Но 
я хочу сказать, что процесс все время улучшался. В начале сезона было очень 
тяжело. 
 - В конце сезона игроки приняли ваши методы? В какие-то моменты у вас было 
чувство, что вы не контролируете игру команды?  
 - Тренер не может контролировать, это должны делать игроки. 
 - А игроки контролировали свою игру?  
 - Весь сезон были изменения к лучшему. Команда менялась в течение сезона. 
Было важно, что мы получили хорошие результаты. В следующем году 
ситуация будет намного лучше, Уфа станет лучше. 
 В России очень тренерскоцентрированный, авторитарный способ работы. 
Игроки привыкли к этому. А сейчас во всем мире от этого отошли и способ 
работы сосредотачивается на самих игроках.  
- Если вам поступит предложение от другого российского клуба, вы его 
примете? Планируете еще работать в КХЛ?  
 - Я открыт к предложениям, но условия должны быть хорошими. У меня мог 
быть хороший шанс в Уфе, и это был бы интересный вызов, но условия... 
Предложение должно быть намного лучше, и команда должна быть хорошей. В 
Уфе у меня была отличная возможность, но я ее не использовал. КХЛ - 
великолепная лига, для меня было честью здесь работать. Я не буду 
целенаправленно искать работу, но есть несколько команд, чье предложение 
меня может заинтересовать. "Салават" - очень хорошая организация, я был рад 
здесь работать. Если я буду рассматривать предложение из КХЛ, клуб должен 
быть намного лучше. 
 - Топ-клуб с Востока или Запада?  
 - Точно. Если будет такое предложение, но я пока не думаю, что буду делать 
дальше. 

https://www.championat.com/hockey/article-3395079-finskij-trener-pokinul-salavat-
julaev-iz-za-deneg.html 

Похожие сообщения (4): 
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ЦСКА - СКА: загнанный зверь вырвался на свободу (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Корреспондент "СЭ" объясняет, почему ЦСКА удалось победить СКА и вернуть 
серии интригу  
А у нас серия, как говорят за океаном! ЦСКА отошел от края могилы, 
невероятным усилием вырвав победу. Теперь хочется поверить в то, что 
раньше седьмого матча финал "Запад" не закончится. Когда-то небольшая 
революция должна была случиться. Кубковый хоккей - это ведь история не 
только про мастерство и характер, но и готовность достать из себя что-то ранее 
невиданное в момент, когда никто уже не верит в счастливую для тебя 
развязку. Московской команде удалось в начале третьего периода за две с 
половиной минуты в корне изменить положение дел на льду.  

https://www.championat.com/hockey/article-3395079-finskij-trener-pokinul-salavat-julaev-iz-za-deneg.html
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Это может кому-то показаться навязчивой идеей, но в этой серии чего-то 
необычного ждешь только от Игоря Никитина и его игроков. СКА - фаворит, все 
его сильные стороны давно известны, и ставить в тупик надо именно чемпиона. 
В правильный хоккей его обыграть в противостоянии до четырех побед почти 
невозможно. А раз так, то зачем Олегу Знарку что-то менять?  
Московскую команду меньше всего можно записать в разряд бедных 
родственников, способных вытаскивать результат исключительно на жилах. 
Больших мастеров у нее хватает. Не "Трактор", при всем уважении к 
челябинцам. ЦСКА изначально получил на руки достаточно козырей, чтобы 
сравнять счет в серии.  
Во-первых, это психология затравленного зверя. Москвичам отступать некуда и 
надо как-то выкручиваться из сложившейся ситуации. Если счет в серии стал 
бы 1-3, то даже мечтать о выходе в следующий раунд было бы нереально. Во-
вторых, петербуржцы вышли на четвертый матч чрезмерно спокойными, в 
отличие от прошлой встречи не сразу включившись в игру и не поставив 
соперника в неудобное положение с первых минут. В-третьих, арбитры были 
как никогда строги к СКА, пропустив несколько нарушений со стороны хозяев. 
СКА - ЦСКА: почему супертриллер превращается в мелодраму? 
Наконец, имел место еще один момент мотивационного характера. Наверное, 
даже самый важный. Очень запоминающейся была картинка из третьего матча 
финала, выхватившая мрачное лицо куратора столичного клуба Игоря Сечина. 
Его разочарование понятно было без лишних пояснений. Огромные деньги, 
вложенные в ЦСКА, к трофею команду не приближают. Информация о том, что 
в случае не выигрыша Кубка Гагарина в клубе произойдут серьезные 
перестановки на всех уровнях, больше не воспринимается как сомнительный 
слух. В таком случае москвичам действительно надо переходить в режим 
"пленных не берем".  
Самое парадоксальное - то, что из потенциальных козырей у хозяев почти 
ничего не сработало. ЦСКА как играл в своей несколько нудной манере, 
рассчитывая подловить соперника на ошибке, так и продолжил. Проблемы с 
реализацией лишнего снова были заметны даже из космоса. Дело не в голах, а 
в количестве опасных моментов в большинстве. Их кот наплакал. Гости 
спокойно отбивались и добавили в нужное время.  
Легкость, с которой они упускали шансы увеличить разницу в счете с шатких 1:0 
до более крупного, заставляли усомниться в том, что для них матч имеет 
огромную важность. Как не относись к тому, что показал ЦСКА, оказавшийся в 
положении загнанного хищника, но петербуржцы для этого со своей стороны 
сделали много: дурацкие удаления, небрежность в завершающей стадии, 
ошибки при развитии атак.  
В этой связи совсем не кажется, что столичная команда переломила серию. 
Очень показательной будет реакция СКА в следующей встрече в Санкт-
Петербурге. Теперь пришло время для обладателя Кубка Гагарина 
придумывать что-то новое и загонять оппонента в угол. Ждем, чем ответит 
Знарок.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-ska-zagnannyy-zver-vyrvalsya-
na-svobodu-1392474/ 
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У Знарка есть вопросы к судьям. Двух голов ЦСКА не должно было быть? 
(Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2018) 
А еще главный тренер СКА кого-то нехорошо обозвал. 
На протяжении двух периодов СКА вел в счете, а затем ЦСКА забил два гола за 
две минуты и вырвался вперед. В серии 2-2, и все только начинается. 
- Готовимся к пятому матчу, все самое интересное впереди, - подтвердил 
Сергей Широков. - Надо сделать правильные выводы, счет ничейный. Кто 
выиграет два матча, тот и пройдет дальше. Содержание игры сегодня было не 
очень хорошим, будем злее. Игра была равная, потом мы забили, наш 
неудачный отрезок в начале третьего периода решил исход матча. Где-то не 
доработали, паники нет. 
Пока Широков объяснял поражение своей команды, Егор Яковлев крутил 
велосипед. Недавно появилась информация, что защитником СКА 
интересуется "Монреаль". Объясняем Егору, что в "Белл-центр" тренажеры 
покруче. Хоккеист посмеялся в ответ и засмущался. Когда журналисты в 
первый раз (после второго матча с ЦСКА) спросили его про интерес канадского 
клуба, он ответил: "Как бы меня с такой игрой отсюда не выгнали". Вроде бы 
пока не собираются. 
В микст-зоне, которая располагается в месте, где игроки занимаются на 
тренажерах, появились Войнов и Гавриков. Оба были немногословны и в один 
голос обещали исправить ошибки. Между тем, забавная перепалка произошла 
между Олегом Знарком и бывшим судьей Александром Черенковым.  
 - Олег, ну ты чего? Шайба круглая, лед скользкий...  
 - Ага, а он дурак (мягко сказано).  
Кого имел в виду главный тренер СКА? Судью матча Романа Гофмана ? На 
пресс-конференции Олег Валерьевич был более спокоен.  
 - С одним голом матч не выиграешь, - сказал Знарок. - Хорошая игра. Надо 
было забивать, конечно.  
 - Что случилось с командой в начале третьего периода?  
 - Не очень хорошо, что получили два быстрых гола в начале третьего периода. 
Я думаю, там мы должны были играть в большинстве, а не "4 на 4". 
 - Что с Торесеном?  
 - В плане? 
 - После удара Пашнина.  
 - Это хоккей. 
"Не настроил команду на игру - это моя ошибка". Как такое возможно в ЦСКА? 
И это в финале конференции против лучшей команды "регулярки", где играют 
15 олимпийских чемпионов. 
Игорь Никитин тоже был краток. 
 - Тяжелый матч, - начал тренер ЦСКА. - Повезло - моменты реализовали. Мы 
сражались.  
 - Оцените игру Жаркова и Шумакова?  
 - Ребята все, что могли - сделали. Непросто им было. Они показали 
остальным, что в хоккее характер очень важен.  
 - Не сомневались ли в Сорокине перед четвертым матчем?  
 - Нет. 
Среди игроков ЦСКА интереснее всего было поговорить с Михаилом 
Пашнином. Защитник сошелся в драке с Ильей Ковальчуком а секундами ранее 
жестко встретил Патрика Торесена.  
 - Да ничего не случилось, - не стал объяснять драку с Ковальчуком защитник 
ЦСКА. - Это плей-офф, эмоции бьют через край. Партнеры заступаются друг за 
друга. Это нормально. 



 

 

 - Что сделали с Торесеном?  
 - Да ничего, просто играем в хоккей. Все команды бьются не на жизнь, а 
насмерть. Так что выходим на игру, как на последнюю. Никто никого не цепляет, 
просто выкладываемся на полную, от нас этого требуют. Надо играть с 
сердцем, получать удовольствие. Это наше любимое дело. 

https://www.championat.com/hockey/article-3395449-kogo-obozval-znarok-posle-
porazhenija-ot-cska.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• 123ru.net, Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Московская революция после драки Ковальчука. ЦСКА не сдался и 
победил СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
В четвертом матче финала "Запада" ЦСКА одержал волевую победу над СКА 
(2:1) и сравнял счет в серии.  
- О, какие люди, - встречаю возле журналистского входа на ЛДС ЦСКА Никиту 
Трямкина и Андрея Миронова. - Какими судьбами?  
- Да мы так, посидеть, - сказал Трямкин. Миронов добавил "в бар", и они пошли 
за угол. Говорят, с недавних пор в этом баре перестали продавать алкоголь. И 
что они там забыли?  
Следом увидел Дмитрия Сычева.  
- Кто победит? - спрашиваю известного в прошлом футболиста.  
- Это мы узнаем только в конце, - глубокомысленно заметил Сычев. Прогнозист 
из него так себе. Но потом он все же добавил: - Мне кажется, все-таки ЦСКА.  
У Александра Бойкова было совсем другое мнение. Он не сомневался в победе 
СКА.  
- И в Москву серия не вернется, - настолько он был категоричен. ЦСКА играет 
прямолинейно. И СКА к этому готов 
На самом деле - так считало абсолютное большинство всех собеседников. И 
это совпадало с моим мнением. Не показал ЦСКА ничего, что убедило бы в 
обратном. Абсолютно ничего.  
По ходу второго периода Владимир Чебатуркин озвучил Наталье Кларк главную 
задачу московских армейцев: "Терпеть и ждать". В этом как раз весь ЦСКА в 
этой серии. Они терпели, они ждали, но на этот раз шанса дождались. Хотя в 
первом периоде их могли выносить. К 7-й минуте счет по голевым моментам 
был 5-0 в пользу СКА.  
 Шипачев должен был забивать, Тихонов, Кетов. Но слишком уж расточительно 
гости к ним отнеслись. А потом получили два глупых удаления. И темп пропал. 
Причем особо и не стремились что-то решить. Слегка оживил их только гол в 
большинстве. После которого прошло несколько неплохих атак. Торесен, 
Барабанов, Ковальчук вылезали на ударные позиции. Но Сорокин в порядке. В 
большущем порядке. Как и весь плей-офф. В третьей игре финала "Запада" его 
сняли, но винить его было не в чем.  
В общем, игра была вялотекущей. Реально вялотекущей. Неожиданно 
вялотекущей. И ЦСКА этому способствовал, отказавшись от агрессии без 
повода. Компактненько в средней. Аккуратно. По-прежнему с дальними 
передачами в качестве основного способа доставки шайбы в зону атаки. Но и с 
контролем среднюю все-таки проходили.  
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Единственный всплеск эмоций с их стороны - драка Ковальчука с Пашниным. 
Михаил приложил Торесена, причем попал ему клюшкой в пах, там еще и 
блокировка была, и Илья пошел защищать бородатого норвежца. Трибуны 
начали выкрикивать ругательства в адрес Ковальчук с намеком на 
спартаковское прошлое 17-го номера СКА.  
Уж не знаю, это ли придало импульс хозяевам - но в третьем периоде они 
забили в формате "четыре на четыре", который образовался как раз после 
драки Ильи. Могли забить еще пару раз. А затем Ничушкин добил собственный 
наброс. Знарок на лавке выглядел растерянным. Понятно почему - 
преимущество было за его командой почти всю игру. Но трех с небольшим 
минут хватило, чтобы взять и проиграть.  
Теперь-то серия в Москву вернется. Но СКА по-прежнему фаворит. И вряд ли 
доведет все до седьмого матча. Хотя шансы у ЦСКА, конечно же, есть. 
Шумаков уже в строю. Хотя и совсем не в форме. Видимо, и Шалунов скоро 
появится. Мастеров в команде хватает. И если петербуржцы будут давать им 
шанс перетерпеть и переждать - ничем хорошим это не закончится.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/moskovskaya-revolyuciya-posle-
draki-kovalchuka-cska-ne-sdalsya-i-pobedil-ska-1392439/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 5 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Главный резерв "Динамо" - не тренер, а генеральный 
менеджер" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 апреля 2018) 
О предстоящем Совете директоров одного из неудачников сезона - московского 
"Динамо" - олимпийский чемпион, знаменитый советский голкипер и тренер, для 
Russia-Hockey.ru  
К ПЕРВОМУ В ИСТОРИИ НЕПОПАДАНИЮ В ПЛЕЙ-ОФФ БЫЛИ ГОТОВЫ  
- Как оцените сезон бело-голубых?  
- Для нас, ветеранов клуба, первое в истории КХЛ непопадание "Динамо" в 
плей-офф - это шок. Другое дело, что те события, которые разворачивались в 
Новогорске перед сезоном, в общем-то заставляли предполагать, что трудные 
времена впереди. Они и наступили.  
- Каких решений ждете от Совета директоров, который изначально был 
запланирован на 3 апреля, но затем был перенесен на несколько дней?  
- Не поверхностных, а глубинных. Нужно разобраться в причинах, почему 
"Динамо" завалило сезон и почему вся клубная вертикаль КХЛ - ВХЛ - МХЛ 
дала сбой. Причем та вертикаль, которая в последние годы была выстроена и 
давала приличный результат на всех уровнях.  
Для меня показатель не только проблемы в КХЛ, но и отток 
квалифицированных кадров из детско-юношеской школы. Все эти моменты 
Совет директоров обязан разобрать - если не хочет потерять и следующие 
сезоны.  
ВЫПЛЫЛ ЛИ ВОРОБЬЕВ? ЭТО РЕШИТ СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ  
- Руководство "Динамо" в прессе уже покритиковало тренера-новичка 
Владимира Воробьева, назначив его одним из ответственных за печальных 
результат. Разделяете такую оценку?  
- Скажу так: Воробьев сделал все, что мог, но мог он немногое. Владимир - 
тренер-дебютант, которого, по сути, бросили в воду и начали смотреть, 
выплывет ли он или нет. В итоге Воробьев поплыл по сильному динамовскому 
течению и в принципе куда-то приплыл. Куда? Ответит Совет директоров.  
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- По слухам, Воробьева может заменить Алексей Кудашов. Как оцените это 
решение?  
- Кудашов - растущий специалист, который зарекомендовал себя по работе в 
таком сильном клубе, как "Локомотив". Как у игрока, у него такая же 
"динамовская" история, как и у Воробьева.  
Но, на мой взгляд, самый большой резерв "Динамо" - не в тренерской позиции, 
а в менеджерской. За весь прошедший сезон бело-голубые не совершили ни 
одного сильного трансфера, в основном команда пыталась как-то вылезать за 
счет подпитки из своего фарм-клуба ВХЛ. Были высокие ожидания от канадца 
Бойда, но даже он пока не выстрелил. От других джокеров больших ожиданий в 
общем-то не было, и это говорит о качестве селекции.  
ШТАБ ЕПАНЧИНЦЕВА СКОРЕЕ ОСТАНЕТСЯ  
- Тогда каких решений вы ждете от Совета директоров?  
- "Динамо" с советских времен славилось системностью своей работы, 
кадровая политика в клубе была налажена. Очевидно, что в нынешней 
ситуации клубу нужно эту систему выстраивать, находить генерального 
менеджера, селекционный отдел. Все это ключевые и первоочередные 
моменты. Хотя, безусловно, и тренерский штаб необходимо укреплять.  
- Кстати, ходят слухи, что и в московском "Спартаке" тренерский состав может 
поменяться...  
- Я тоже об этом слышал и был несколько удивлен. Мне казалось, что первый 
за долгие годы выход в плей-офф и четыре победы в четырех очных матчах с 
"Динамо" настроят "Спартак" на консервативный лад.  
- Но после олимпийского перерыва "Спартак" неожиданно сник...  
- Согласен, после Олимпиады красно-белые пошли на спад и атакующего 
хоккея времен ранней зимы уже не показали. Видимо, будет проведен анализ 
того, как команда работала в феврале. Но в любом случае шаг вперед 
"Спартак" сделал, в игре проглядывал рисунок. Предположу, что штаб 
Епанчинцева скорее останется.  

http://russia-
hockey.ru/articles/anisin/pashkov_glavnyi_rezerv_dynamo_ne_trener_a_gm/ 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 4 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 4 апреля 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 4 апреля 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Зубов видит тебя насквозь". Скромный парень из ХК "Сочи" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Переезд из Белгорода в Москву, вызов в ХК "Сочи" и работа с Сергеем 
Зубовым - KHL.ru в рубрике "Дорогу молодым" рассказывает о Степане 
Старкове.  
Хоккейный клуб "Сочи" на полную катушку пытается использовать ресурсы 
своей команды в МХЛ. Мы говорим о ступинском "Капитане". Одним из тех, кого 
тренерский штаб южан вызывал в основной состав, стал 18-летний Степан 
Старков. В этом сезоне он успел поучаствовать в победе над СКА, борьбе за 
плей-офф и в самом розыгрыше Кубка Гагарина. А сейчас Степан находится в 
расположении молодежной сборной России.  
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Степан родился в Белгородской области, там же начал заниматься хоккеем, но 
в девять лет очутился в Москве. "Отец хотел для меня всегда чего-то большего. 
В Белгороде некуда было расти. Плюс мой папа - незрячий, а в Москве у 
инвалидов есть возможности заниматься спортом. Он у меня играл раньше в 
футбол. Мне было девять лет, когда я переехал. У нас знакомый играл в 
"Динамо", мы тоже решили попробовать в этом клубе, но я им не подошел. И 
тогда мы пошли в "Спартак", куда меня в итоге и взяли. Спустя пару лет там 
поменялся тренер, я оказался ему не нужен", - рассказал KHL.ru Старков.  
- С какими трудностями столкнулись при переезде в столицу?  
- Было достаточно сложно, потому что это огромный город. Но в Москве как 
бывает - ты снимаешь квартиру рядом с местом, где играешь, а затем почти не 
покидаешь этот район. Мы сняли квартиру в Сокольниках, дорогу до ледового 
дворца я запомнил быстро. Вот с метро было тяжеловато. (Смеется.) Что я, что 
отец - не сразу поняли, что это такое: вокруг спешка, все куда-то летят.  
В Москве будущий форвард ХК "Сочи" поиграл в "Спартаке", в "Руси", в 
"Марьино" и за сборную ФСО. Это очень много для тогда еще 
непрофессионального хоккеиста. Команды Старков менял очень часто. 
"Большую часть времени я играл за "Русь". Но в какой-то момент перестал 
находить общий язык с тренером - думаю, в этом была общая вина. Я ушел 
играть за "Марьино", поскольку не хотел уезжать далеко от дома. Плюс там 
обещали практику. После выступления за команду ФСО человек семь оттуда 
поехали на просмотр в "Капитан". Нас всех взяли в МХЛ".  
13 ноября 2017 года Степан Старков получил свое первое игровое время в 
КХЛ. С тех пор он провел 23 матча (в том числе, пять игр в плей-офф), но очков 
пока не набрал. Интересная история получилась с вызовом Старкова в ХК 
"Сочи". "Это было очень неожиданно. Я вышел на тренировку в "Капитане", а 
наш главный тренер подошел и спросил, когда уезжаю. "А куда я должен 
уехать?" Он ответил, что в ХК "Сочи". Первый раз я в клуб приехал на неделю 
во время перерыва. Мне сказали, чтобы в следующий раз был на пару 
килограммов тяжелее. Я вернулся в "Капитан", сумел набрать два килограмма, 
и снова поехал в ХК "Сочи".  
Что удалось в этом сезоне Сергею Зубову - так это создать в Сочи крепкий 
коллектив, настоящую команду. Поэтому и новички легко вписывались в состав 
"леопардов". Старков исключением не стал. "Каждый человек в клубе пытался 
мне помочь, все были доброжелательными. Не было такого, чтобы я 
столкнулся с дедовщиной. Сергей Зубов очень много подсказывал на 
тренировках, говорил, что необходимо исправить, чтобы закрепиться в 
основном составе".  
О работе с главным тренером южан у форварда также остались лишь 
позитивные эмоции. "Он очень харизматичный человек. У него такой взгляд... 
Кажется, что он видит тебя насквозь. Каждая тренировка у него проходит на 
необычайном драйве. Его команда всегда заряжена, каждый хоккеист старается 
себя проявить. В то же время он умеет улыбаться, у нас было много позитива. 
Я бы не сказал, что он строгий тренер. Если и строгий, то только в меру. Сергей 
Александрович хорошо знает свое дело".  
Мы уже говорили, что Степан пока не набрал очков. Но это лишь стечение 
обстоятельств и болезнь роста - он еще только привыкает к КХЛ. "Разница с 
молодежным хоккеем колоссальная. Я ее сразу же ощутил. В КХЛ игроки 
соображают гораздо быстрее. Ноги у меня бежали - темп я выдерживал, руки 
работали, но головой я не успевал за некоторыми ребятами. Сначала мне было 
тяжело думать также быстро, как они это делают. Сейчас я уже привык, хотя 
все равно допускаю ошибки".  



 

 

- Почему пока не удается набрать очков в КХЛ? Не давит ли это 
психологически?  
- Сложно ответить на этот вопрос. Чего-то пока не хватает. Не знаю насчет 
уверенности... В тех же товарищеских матчах с "Ак Барсом" во время 
Олимпиады я отдал две передачи. В официальных встречах также были 
моменты, но не получается. Возможно, где-то не везет. Психологически на меня 
это не давит - если бы давило, было бы еще тяжелее.  
ХК "Сочи" в этом сезоне удивил тем, что дважды сумел обыграть СКА. В одной 
из этих побед поучаствовал и Старков. "Домашнюю игру с "армейцами" я 
провел от начала до конца - это было впервые для меня в КХЛ, и это 
отложилось в памяти. Еще отмечу встречу с "Йокеритом" в плей-офф (2:3 ОТ), 
когда мы сравняли за пять секунд до сирены. На последние секунды тренер 
выпустил меня шестым полевым игроком, оказал мне доверие, это 
запомнилось. Хотя в той игре мы уступили".  
Естественно, нынешний плей-офф также стал первым для Старкова в КХЛ. "Я 
почувствовал, что в розыгрыше Кубка Гагарина другая игра. Она очень 
отличается от "регулярки". Каждый матч напряженный с первой до последней 
секунды. Сразу же начинается борьба, стычки. На первый план здесь выходить 
психологическая подготовка каждого отдельного хоккеиста. Где-то нужно уметь 
перетерпеть, где-то понять, как сыграть хитрее. Отличий правда очень много".  
- Зубов поставил ХК "Сочи" четверку с минусом за проведенный чемпионат. Как 
вы оцените сезон для команды?  
- Как игрок, я бы убрал минус - пускай будет четверка. (Смееется.) Сезон 
получился успешным для команды. Мы вышли в плей-офф с шестого места, 
одержали первую победу в розыгрыше Кубка Гагарина. Команда у нас была 
очень дружная, все бились друг за друга. Это однозначно удачный сезон.  
"МЧМ - это цель на следующий сезон"  
Сейчас Старков находится в расположении молодежной сборной России. 
Вместе со своими сверстниками он тренируется под руководством Валерия 
Брагина. " Первым делом, когда мы приехали в сборную, Валерий Николаевич 
сказал, что у каждого хоккеиста должен быть характер. Мне рассказывали, что 
он любит бойцов. Сейчас все стараются показать, что готовы биться. Тут 
собрался отличный тренерский коллектив".  
Кстати, Старков впервые попал в сборную 1999 года рождения.  
- Откуда я раньше мог попасть в сборную? Из "Марьино" или из сборной ФСО? 
(Улыбается.) Сейчас привлек внимание тем, что поиграл в КХЛ. Конечно, я 
очень рад попасть сюда. Я думаю, что это честь для каждого спортсмена - 
вызываться в сборную команду своей страны.  
- Попасть на МЧМ в следующем сезоне - цель?  
- Конечно, я хочу попасть молодежный чемпионат мира. В будущем чемпионате 
также постараюсь закрепиться в составе ХК "Сочи" и сыграть более 
результативно.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/04/385367.html 

Похожие сообщения (3): 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 4 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 4 апреля 2018 

• Хоккейный клуб Капитан (hk-kapitan.com), Ступино, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Булат Шафигуллин: "Назаров учит цепляться за каждый шанс, не терять 
ни одного матча" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 апреля 2018) 

https://www.khl.ru/news/2018/04/04/385367.html
http://www.hcsochi.ru/article.asp?id=7127
https://www.sports.ru/hockey/1061906800.html
http://hk-kapitan.com/novosti/novosti/item/1360-zubov-vidit-tebya-naskvoz-skromnyj-paren-iz-khk-sochi


 

 

Одно из открытий "Нефтехимика" в сезоне-2017/18, 18-летний лидер нападения 
"Реактора" - о плей-офф МХЛ и КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
99 БРОСКОВ ЗА ИГРУ? "ЛОКО" НЕ СЛУЧАЙНО ВЗЯЛ ЧЕМПИОНАТ  
- В розыгрыше Кубка Харламова "Реактор" остановил два лучших клуба 
Восточной конференции - "Мамонтами Югры" и "Стальными Лисами", но, 
похоже, с абсолютным лидером МХЛ - "Локо" - возникли проблемы...  
- Первые два клуба нашей конференции прошли на одном дыхании, с 
Ярославлем после двух гостевых встреч действительно дали сопернику фору 
0-2. Но мы не отчаиваемся - впереди два матча в Нижнекамске, за нами родные 
трибуны. Руководство настраивает.  
Знаете, всем нашим хоккеистам очень хочется привезти в Нижнекамск Кубок 
Харламова, ведь именно у нас в городе скоро пройдет Матч звезд МХЛ. 
Тренерский штаб "Реактора" детально объясняет, где были ошибки, в чем надо 
добавлять. Обязаны добавить!  
- "Локо" во втором матче нанес рекордные 99 бросков в сторону ваших ворот. 
Соперник так силен?  
- Ярославль не случайно выиграл "регулярку". Там есть хоккеисты, которые 
играли в плей-офф КХЛ против СКА и вызывались на Матч всех звезд в Астану. 
В то же время непобедимых соперников не бывает - и все это прекрасно 
понимают.  
НИЖНЕКАМСК НЕ МЕНЕЕ ХОККЕЙНЫЙ ГОРОД, ЧЕМ ЯРОСЛАВЛЬ  
- Здесь один из примеров - "Нефтехимик", который в регулярном чемпионате 
взял у "Ак Барса" столько же матчей, сколько все его соперники по нынешнему 
плей-офф - "Трактор", "Магнитка" и "Амур", вместе взятые?  
- Получается, так. И это отличный образец для "Реактора".  
- Вы дебютировали в "Нефтехимике" в возрасте 17 лет 9 месяцев 15 дней, 
похоже, стали самым молодым игроком этого сезона КХЛ. Довольны дебютом?  
- У "Нефтехимика" был рекордный по набранным очкам регулярный чемпионат, 
а вот в плей-офф не все получилось. Но мне еще рано судить о своей игре, 
делаю в Лиге только самые первые шаги. Тренеры объясняют, в чем 
прибавлять и куда расти.  
- В серии с "Трактором" вы вернулись домой при счете 0-2, затем выдали 
самый жесткий матч в истории кубкового хоккея КХЛ и взяли у Челябинска игру 
номер четыре. Сейчас в плей-офф МХЛ та же ситуация - 0-2. Повторение в 
исполнении "Реактора" последует?  
- Да, будем воевать до последнего патрона. В этой ситуации очень ждем 
поддержки наших болельщиков, ведь Нижнекамск - не менее хоккейный город, 
чем Ярославль.  
В ИЮНЕ "НЕФТЕХИМИК" ЖДЕТ МОЛОДЕЖНЫЙ ЛАГЕРЬ  
- В Москве до сих пор вспоминают, как на пару с лучшим новичком января 
Рафаэлем Бикмуллиным вы обыграли "Динамо" и едва не остановили 
"Спартак", потеряв из-за судейской отмены два гола. Столица - особый 
раздражитель?  
- Вы не преувеличиваете, что в Москве нас помнят? Думаю, скорее осталось в 
памяти то, что мы с Рафаэлем вроде бы забили "Спартаку" первые голы в 
карьерах, но обе шайбы после видеопросмотров отменили.  
Вообще же в нашем возрасте особые раздражители все. Главный тренер 
"Нефтехимика" учит цепляться за каждый шанс, не терять ни одной тренировки 
и ни одного матча. Тем более в Москве, где особое давление.  
- Уже знаете, как проведете отпуск?  
- Об отпуске никаких мыслей, надо бороться за Кубок Харламова. Тренеры 
"Нефтехимика" предупредили нас об июньском старте специального 



 

 

молодежного лагеря, с высокими нагрузками. И это здорово: в 18 лет нужно не 
отдыхать, а работать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/shafigullin_nas_uchat_zepliatsa_za_kazhdiy_epizod/ 

К заголовкам сообщений 

Юкка Ялонен: "Пятая игра с ЦСКА останется в памяти до конца жизни" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Главный тренер "Йокерита" Юкка Ялонен в интервью KHL.ru - об итогах сезона 
для "Йокерита", Эли Толванене, пятом матче с ЦСКА и возможности 
возвращения в КХЛ. 
Юкка Ялонен возглавлял "Йокерит" на протяжении двух сезонов, и по 
окончании этого чемпионата покинул клуб ради работы в сборной Финляндии. В 
интервью официальному сайту лиги Ялонен подвел итоги сезона, рассказал о 
факторе Эли Толванена и о том, что он не закрывает для себя двери в КХЛ. В 
нынешнем сезоне финская команда стала третьей по итогам регулярного 
чемпионата, а в полуфинале Западной конференции потерпела поражение от 
ЦСКА (2-4).  
- Ваш первый год в "Йокерите" не был таким успешным, команда с трудом 
попала в плей-офф. Однако, второй сезон получился куда лучше. Что 
изменилось?  
- Важная вещь: у нас был более разнообразный подбор игроков, более 
глубокий состав, были те, кто умеет забивать, вратари сыграли превосходно. 
Мы поменяли систему игры - действовали активнее, агрессивнее в прессинге. 
Кроме этого, не случилось так много травм, как годом ранее. Хорошо 
стартовали, несмотря на то, что провели много матчей на выезде, была и 
длинная победная серия. Мы поверили в себя, поверили в команду, у этих 
ребят отличный дух и психология.  
- Молодой Эли Толванен - важный ключ в этом выступлении?  
- Эли - один из тех парней, которые умеют забивать, могут набирать много 
очков. Очень важный игрок.  
- Станет ли его выступление примером для молодых финнов в Северной 
Америке - мол, нужно ехать в КХЛ?  
- КХЛ - хорошее место для молодых ребят. Но вы должны быть одними из 
лучших в вашей возрастной группе, уровень хоккея здесь высокий, вы должны 
быть таким же как Эли. Думаю, что каждый год находятся один-два игрока, 
выступающие в юниорских лигах, кто мог бы быть успешным в КХЛ.  
- Кроме этого, вашей команде очень помогли вратари.  
- Райан Заполски был хорош в регулярном чемпионате, когда оказался 
травмирован Карри Ряме. В плей-офф Ряме показал себя с лучшей стороны. 
Для команды важно иметь двух топ-вратарей в сезоне. У них была хорошая 
"химия", я не скажу, что видел какое-то соперничество. Они знали свои роли и 
делали все для команды.  
- Был ли у вас реальный шанс обыграть ЦСКА? Серия получилась очень 
упорной.  
- Мы верили в это, хорошо бились. Но не хватило удачи, а это важная часть. 
Какие-то игроки были травмированы или заболели. К сожалению, Ряме не смог 
сыграть в последнем матче. Вообще чтобы победить ЦСКА или СКА у вас 
должно быть больше удачи. Я не могу сказать, что мы не были удачливы в 
целом, но этого не хватало. Нам повезло в пятом матче серии, самом длинном 

http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/shafigullin_nas_uchat_zepliatsa_za_kazhdiy_epizod/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/shafigullin_nas_uchat_zepliatsa_za_kazhdiy_epizod/


 

 

в истории лиги. ЦСКА контролировал игру, однако в пятом овертайме мы 
забросили шайбу.  
- Эта игра получилась особенной для всех.  
- Она получилась сложной больше для самих хоккеистов. Тренеры мало что 
могут сделать в такой ситуации. Все завертелось очень быстро, и мы не 
понимали, что вообще происходит. Это матч игроков, вратарей. Ряме был 
великолепен как и Илья Сорокин. Данная победа останется в памяти каждого из 
нас до конца наших жизни.  
- Дадите советы Лаури Марьямяки, с которым вы после сезона поменяетесь 
местами в сборной и клубе?  
- Пока еще не общался с ним. Если будет необходимо, то я ему помогу. 
Обычное дело, он хороший тренер.  
- Такой обмен показывает, какие две команды главные в вашей стране.  
- Верно, "Йокерит" и сборная - две главные команды. Марьямяки хотел 
продолжать работать в Финляндии, и у него появился вариант с "Йокеритом".  
- В России есть мнение, что вам больше по нутру работа в сборной, чем в 
клубе.  
- Я хорошо работаю и там, и там, хотя справиться сложно. Не так много 
тренеров в мире могут поработать и в клубе, и в сборной. И российским клубам 
проще побеждать в КХЛ. Хотя если Олег Знарок или я возглавим, например, 
"Ладу", то я не думаю, что мы сможем побороться за Кубок Гагарина... А в 
сборной всегда больше шансов на успех, короткий турнир и все команды 
примерно равны.  
- Но это разная работа. В клубе вы работаете каждый день на протяжении 9-10 
месяцев, а в сборной видите игроков короткое время на считанном количестве 
турниров.  
- Иногда хорошо что-то менять в жизни. Я работал раньше в клубах, затем 
сборная, затем опять клубы, затем опять сборная.... Знаете, у вас в жизни не 
так часто бывает возможность возглавлять национальную команду своей 
страны. Есть много клубов, но сборная-то одна!  
- Чувствуете, что однажды можете вернуться в КХЛ?  
- Конечно! Это возможно. Но сейчас - два года в сборной. Нельзя предсказать 
свое будущее, получатся эти два сезона хорошими или плохими. Может, у меня 
не будет шанса вернуться, а может, кто-то позовет меня в КХЛ. Ты этого 
никогда не знаешь.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/04/385373.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Спартак" возглавит Николишин? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 4 апреля 2018) 
Нет у "Трактора" никаких козырей против "Ак Барса". Парни попробовали все. 
Они старались не ошибаться в обороне и ловить соперника на ошибках в 
первой встрече - мимо. Они предложили некое подобие открытого хоккея во 
второй игре - мимо. Они попытались вымотать соперника в третьем матче - 
мимо. На таком уровне все-таки мало иметь высокий командный дух, сохранять 
концентрацию. Все решают исполнители. В прошлом сезоне в НХЛ всех удивил 
"Нэшвилл", дошедший до финала. Говорили, что это была команда без ярких 
звезд, но с тактикой. Да ладно, вам! Это смотря по каким критериям смотреть. В 
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"Предаторз" играли Филипп Форсберг и Джеймс Нилл, в защите Роман Йоси и 
Янник Уэббер. Это мастера, а у "Трактора" нет людей такого высокого уровня. 
Тем, конечно, ценней попадание челябинского клуба в четверку лучших. Я 
совершенно не исключаю, что они все-таки зацепят одну встречу, но шансов на 
победу в серии у них нет. Это стоит признать. Но все равно хоккеисты 
"Трактора" - красавцы. 
СОЧЕТАНИЯ СБОРНОЙ  
Конечно, за четыре года может многое случится, но сейчас Олег Браташ 
говорит, что олимпийская сборная России начинает подготовку в следующему 
четырехлетию. Может быть, действительно что-то произойдет и именно эта 
команда поедет в Пекин. Да мало ли что у нас может произойти. Иногда утром 
просыпаешься, начинаешь читать новости, а там... И уже хорошо, что 
проснулся. Меня удивила пара защитников Трямкин - Елесин. Это что за 
бронебойная связка? Я бы на месте немцев не лез к вратарю, когда эти ребята 
рядом. А вот связку Кошелев - Семенов - Михеев считаю неудачной. Да, они 
одноклубники, да молодые парни, но их надо разбить и помочь опытными 
ребятами. Только так они раскроются. Большая надежда на Александра 
Хохлачева. Он, вероятно, уедет в Северную Америку, но может и остаться, так 
как в "Бостоне" у него шансов нет, а АХЛ он перерос. И для Хохлачева, если он 
останется, есть большой шанс вырасти в звезду российского уровня. И 
большие вопросы по вратарю. Непонятно, почему позвали именно Судницына 
(например, Красиков был бы логичней), и совершенно непонятно, почему он 
сыграет в первом матче. 
ИЗМЕНЕНИЯ В "САЛАВАТЕ ЮЛАЕВА"  
Вот и выступил глава республики Башкирия Рустэм Хамитов. Он анонсировал 
отказ от пяти игроков, вслед за теми, кто ушел вчера. Мы эти имена называли. 
И еще раз повторю, что кроме Бена Скривенса никто не заслуживал 
немедленной отставки. Могли бы точно подумать насчет Гончарова и 
Бартулиса, а уж Юньков и Коротков должны были остаться. Но кто еще эти пять 
человек, что уйдут из клуба. И главное, а кто это решает? Разогнать игроков из 
команды может любой человек. Сейчас на рынке дефицит и конкуренты будут 
только рады. Собрать сильных хоккеистов гораздо трудней. Заметили и то, как 
у Хамитова поменялось отношение к Вестерлунду. Еще недавно не было 
никаких вопросов, а теперь решено "хорошо все взвесить". Да не будет финна в 
команде, наверняка, уйдет. И если с ним подпишут контракт, то уволят через 
месяц. Он обречен. И проблемы будут дальше, ведь убрали генерального 
менеджера, а без него любой клуб - неполноценный. 
СЛУХ  
Уже практически в открытую говорят, что в следующем сезоне в "Спартаке" 
будет новый тренер. И Вадима Епанчинцева сменит Андрей Николишин. 
Последний все опровергает, говорит, что не собирается встречаться с 
руководством клуба. Но это с нынешним. Второй слух - в команде сменят всех 
менеджеров. Странно, что красно-белые молчат. И опровергать ничего не надо 
- достаточно подписать новый контракт с Епанчинцевым. При этом он ничем не 
заслужил того, что с ним до сих пор нет нового договора. Он вывел команду в 
плей-офф после пары сезонов унижений. Команда при нем играет очень 
неплохо. Да, были проблемы, но они ничто по сравнению с прошлыми. И самое 
главное, у Вадима плотный контакт с хоккеистами. Его уважают, как тренера, 
как хорошего в прошлом игрока, как человека, который прошел все ступени, 
прежде чем стать главным в КХЛ. И это молчание красно-белых убивает.  
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Неделя ВХЛ: "Югре" - да, "Ладе" - нет? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 
апреля 2018) 
Пока в жизни многих команд лиги разворачивалась бурная деятельность по 
подготовке к новому сезону, в их полку прибыло. Правда, все ли подкрепление 
сверху доберется до конечного пункта, пока не понятно.  
НАВСТРЕЧУ ПЕТЕРБУРГСКОМУ ФИНАЛУ 
Обе полуфинальные серии Кубка Петрова на этот раз стартовали не только в 
один день, но и в одном городе. Причем все сложилось таким образом, что по 
итогу на берегах Невы практически одновременно играли сразу три клуба. Пока 
главный СКА в искрометной борьбе уступал столичным одноклубникам, по ту 
сторону речушки Оккервиль (читай: через дорогу) их молодой и яркий фарм на 
характере вытаскивал сухую победу над великолепным "Нефтяником", а 
неподалеку от центра петербургское "Динамо" на зубах перебарывало 
неуступчивое "Зауралье". 
И, стоит сказать, невзирая на безоговорочного фаворита в зрительских 
симпатиях, вторая и третья команды города в тот день без поддержки не 
остались, заполнив трибуны на своих играх более чем на 60-70 процентов - 
результат, близкий к фантастическому. На следующий день, кстати, 
освободившись от конкуренции с главным клубом города, положительная 
динамика только продолжила свой рост: оба петербургских коллектива Высшей 
лиги максимально приблизились к аншлагам, а "Динамо" за первые два матча 
полуфинала и вовсе пробило гроссмейстерскую отметку в десять тысяч 
человек.  
Прямо сейчас оба коллектива ведут в своих сериях по 3-0, и, кажется, 
петербургскому финалу, о котором на просторах ВХЛ говорили чуть ли не с 
самого сентября, уже ничего не сможет помешать.  
"ЮГРА" И "ЛАДА": ОБЕ ЛИ В ВХЛ? 
В среду состоялось событие, которым, казалось бы, трудно было удивить: 
"Югра" и "Лада" были официально исключены из КХЛ. Путь, проложенный 
новокузнецким "Металлургом" год назад, по умолчанию внес в сознание 
общественности тот факт, что теперь оба клуба мы сможем увидеть на 
просторах ВХЛ. Однако, как показало дальнейшее развитие событий 
прошедшей недели, не все так просто и однозначно.  
Если руководство "Югры" практически сразу официально подтвердило, что уже 
принялось за подготовку документов для вступления в Высшую лигу, то по 
поводу "Лады" на выходных прошла куда более запутанная информация. По 
некоторой информации, тольяттинский клуб в новом сезоне якобы собрался 
выступать не в Чемпионате, а в Первенстве Высшей лиги - ВХЛ-Б, а основная 
часть бюджетных средств будет направлена на поддержку самарского ЦСК 
ВВС, который продолжит выступление в чемпионате ВХЛ (нынешний сезон 
команда с большим отставанием завершила на последнем месте) и тем самым 
станет главной хоккейной командой области. 



 

 

Впрочем, официального подтверждения данная информация так и не получила, 
и посему вышеописанный вброс негласно перенесли в разряд первоапрельской 
шутки.  
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Дорого ли болеть: индекс расходов спортивного фаната в Татарстане 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 4 апреля 2018) 
"БИЗНЕС Online" сравнил клубы - сколько нужно оставить средней семье за 
поход на матч и стоит ли оно того 
Ближайшие полтора месяца - золотое время в татарстанском спорте. Ведущие 
клубы республики, прежде всего казанские, играют свои решающие матчи. 
Поединкам команд сопутствует жаркое противостояние за зрительский интерес 
и кошелек. Кто впереди в этом междисциплинарном соревновании и за кого 
болеть дешевле? "БИЗНЕС Online" сравнил ценники, попутно протестировав и 
качество. 
ОТ БИЛЕТА ДО ЭЧПОЧМАКА: КАК МЫ СЧИТАЛИ  
Индекс расходов фаната (ИРФ) - это примерная стоимость похода семьи на 
игру. Методика впервые была придумана почти 10 лет назад американским 
маркетинговым агентством Team Marketing Report. В США показатель Fan Cost 
Index (индекс расходов фаната) рассчитывается ежегодно для каждой из 
ведущих североамериканских лиг. Показатель складывается из суммы 
типичных расходов во время похода на игру семьи из двух взрослых человек и 
двух детей в возрасте 8 и 13 лет (то есть, учащихся в школе). 
Спортивная редакция БИЗНЕС Online адаптировала американскую методики 
под российские реалии и рассчитали индекс для татарстанских команд. Мы 
планируем ежегодно обновлять результаты, чтобы видеть, насколько успешно 
работали маркетинговые отделы клубов за календарный год. 
Чтобы увеличить, нажмите  
Рейтинг составлялся при непосредственной помощи клубов Татарстана. 
Каждый предоставил нижеописанные параметры. Все указанные цены и 
средняя посещаемость матчей - данные регулярного первенства 20017/2018, 
матчи плей-офф не учитывались. Что бралось в расчет? 
- Стоимость билета на команды второй категории (средняя стоимость на 
средние места на матчи со средней командой). 
- Акции на детские билеты, если они есть. Для детей возраста до 8 и до 14 лет. 
Если же есть специальные акции для семейного похода на игру, то 
учитывались они. Лайфхак болельщиков "Рубина", покупающих самые дешевые 
места, а потом без проблем пересаживающихся на центральные трибуны, не 
учитывался. 
- Стоимость парковочного места, если, конечно, парковка расположена рядом с 
ареной или в 10 минутах ходьбы (менее 1,5 км). Излюбленные фанами 
бесплатные парковочные места в близлежащих торговых центрах опять же не 
рассматривались. 
- Стоимость стакана пива (объем 0,5 л). Если на арене продают безалкогольное 
пиво, учитывалась его стоимость. Если же пиво не продают, в табеле ставили 
прочерк. В случае, если вдруг у клуба есть договор с производителем пива или 
же пивоварня есть при клубе, то указывалась стоимость данного продукта. У 
татарстанских команд, к слову, фирменных пенных напитков нет, а зря. 
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- Стоимость 0,5 бутылки газировки. 
- Стоимость хот-дога или оригинальной местной выпечки. Например, на матчах 
волейбольных "Зенита" и "Динамо" можно купить бургер по собственной 
рецептуре. 
- Стоимость пиццы. Стандартный продукт, реализуемый практически на всех 
спортивных объектах республики. 
- Стоимость шарфа и кепки низкой ценовой категории, но при этом достойного 
качества изготовления. 
- Стоимость домашней игровой формы с нанесением фамилии, если эту акцию 
предоставляет клуб. Указаны цены на реплику. 
Владельцы абонементов со своим набором акций и ништячков при составлении 
рейтинга не учитывались. 
Как складывалась итоговая сумма? Предполагалось, что семья на матче 
выпьет два стакана пива и две бутылки газировки (если нет пива, считалось 
четыре стакана газировки), купить по две разные выпечки, в фирменном 
магазине обзаведется одной кепкой и шарфом, а также займет одно 
парковочное место. Стоимость игровой формы учитывалась с коэффициентом 
0,125. Семья купит одно джерси на сезон и приедет на любимую команду 
именно в ней. 
В итоге получилось, что самый дорогой выход с семьей на спорт - это поход на 
хоккей в Казани. На матче "Ак Барса" среднему болельщику нужно потратить 
около пяти тысяч рублей. Впрочем, дело не в ценах, а в том, что хоккейный 
клуб дает больше выбора - у "Рубина" в табеле несколько прочерков. 
Мы выделили отдельным цветом стоимость треугольников, так как их можно 
доступно приобрести на каждой арене республики. Этакий "индекс эчпочмака". 
Самые дорогие треугольники продают в Рубине", за небольшую выпечку с 
картошкой и мясом нужно заплатить сто рублей. Кстати, в скором будущем 
сравнивать эчпочмаки между собою будет не особо корректно: нам кулуарно 
объяснили, что треугольники на большинстве арен сейчас покупают меньше, 
чем бургеры, и особым спросом они не пользуются. Даже элеш популярнее. 
АК БАРС. ПОПЫТКА ДОГНАТЬ СКА  
ИРФ: 5300 рублей  
Поход на "Ак Барс" - это реально качественный семейный отдых. Оставить 
свою машину возле ТНА не представляет никаких проблем - за 50 рублей 
можно заехать на многоуровневую парковку, а уже из нее по стеклянному 
переходу зайти на саму арену. Правда, тут есть ложка дегтя - есть сложности и 
с заездом и выездом из-за хаотичной организации движения на паркинге. 
Порой на выезд с верхних ярусов уходит около часа. За паркинг (кстати, 
непонятно почему) отвечает сам "Ак Барс", и клуб, по всей видимости, не 
озадачен решением проблемы. 
А вот за еду, а также за организацию ивентов отвечает арена. "ЛДС-1000" и "Ак 
Барс" - это две разные компании, хотя и под общим крылом "Татнефти". Такая 
система позволяет арене жить полной жизнью вне хоккейных матчей. 
Тандем арены и клуба при всех сложностях на удивление хорош. Меню на 
арене отличное. В столовой общего холла есть несколько видов салатов, супы, 
гарниры, горячие блюда, десерты и чаи. Можно полноценно поужинать за 250 
рублей. 
К тому же имеются классические варианты фаст-фуда на спортивных 
мероприятиях: хот-доги, сосиски нескольких видов с гарниром, картофель фри, 
поп-корн, мороженое, вареная кукуруза, шаурма, бургеры. Для рейтинга FCI 
важен именно фаст-фуд, и он на "Татнефть Арене" хорош. К тому же, этот фуд-
корд удобно рассредоточен на самой арене: вместо больших точек в фойе есть 



 

 

множество маленьких "островков", и каждый специализируется на каком-то 
своем товаре. Таким образом клубу удается избежать очередей, ведь зритель 
уже заранее знает, куда пойдет во время перерывов. 
"НЕФТЕХИМИК": САМЫЙ ДЕШЕВЫЙ ПОХОД В КХЛ  
ИРФ: 1950 рублей  
В Нижнекамске активно работать с болельщиками начали лишь в августе 
нынешнего года, когда это стало одним из важных показателей рейтинга клубов 
КХЛ. Отмена бесплатных билетов для заводчан почти привела к катастрофе - 
по показателю средней посещаемости "Нефтехимик" был худшим на старте 
сезона и не оправился до сих пор. Это предсказывалось, поскольку люди 
привыкли к халяве. 
После ребрендинга в Нижнекамске способны продавать атрибутику отличного 
уровня. Как нам прокомментировали в клубе, под Новый год, когда новый товар 
в полном объеме пришел на берега Камы, болельщики смели его буквально за 
две недели. В течение сезона объем продаж увеличился вдвое. Разделение 
обязанностей между ареной и клубом аналогичный тому, что у "Рубина": клуб 
арендует во время игр дворец, и уже сам ищет и находит подрядчиков. Причем 
они работают не только во время игр основного клуба, но и молодежки. Вся 
еда, соответственно, привозная. Так, рядом с ареной расположена пиццерия, у 
них есть соглашение с клубом, и во время матча можно купить пиццу на самой 
арене. Эффект здесь больше не экономический, а направлен на увеличение 
популярности подрядчиков в городе.  
Также "Нефтехимик" раньше организовывал шаттлы из Набережных Челнов, но 
отказался от них, зрители якобы предпочитают приезжать в Нижнекамск на 
своих машинах. Правда, нет уверенности, что в Челнах вообще слышали о 
"хоккейном автобусе". 
При этом думать обо всем Закамье для клуба стратегически важно. КХЛ 
вырезает слабые команды из своего состава, и после изгнания ханты-
мансийской "Югры" Нижнекамск станет самым маленьким рынком в лиге. В 
городе проживают 250 тысяч человек, а вот в радиусе 70 км (час езды на 
автобусе) число жителей превышает миллион. Хоккейные клубы из Северной 
Америки за такую агломерацию бы отдали все кровные средства, нижнекамцы 
же пока не замечают вполне интересные перспективы у себя под носом. 
"НЕФТЯНИК": ПОПЫТКА ДОСТИЧЬ УРОВНЯ КХЛ  
ИРФ: 1810 рублей  
Альметьевский "Нефтяник" после ребрендинга начал активную маркетинговую 
работу. До него клуб предлагал лишь одну кепку, да и то не самого высокого 
качества. Сейчас же коллекция расширилась до уровня КХЛ, можно купить что 
душа пожелает. Самый ходовой товар - это шапки и бомберы. В клубе даже 
удивляются тому, что руководство "Татнефти" регулярно выходит в свет в 
атрибутике именно местного клуба, а не казанского собрата. Может, дело и в 
названии? 
В начале этого сезона руководство клуба пошло на смелый шаг - атрибутика 
продавалась комплектом. За 1750 рублей можно было купить набор из шарфа, 
шапки и варежек. Как нам сообщили из клуба, осталось продать почти 400 
комплектов. Купить атрибутику можно в любой рабочий день в магазине "Хоккей 
Плюс", причем там продают не только клубные товары, но всю возможную 
хоккейную амуницию. Этой точкой владеет сам клуб, и доход с нее достаточно 
приличный по меркам ВХЛ. 
Идея же с интернет-магазином провалилась. Как прокомментировали в 
маркетинговом отделе "Нефтяника", за год поступило пять заказов. Если "Ак 
Барс" - это уже всероссийский бренд, а "Нефтехимик" базируется в миллионной 



 

 

агломерации, то альметьевский клуб прежде всего работает в городе. Да, вот 
уже год игры команды транслируются по телевидению всего Юго-Востока 
Татарстана, но особого всплеска популярности это не принесло. Даже отчасти 
наоборот: раньше из Бугульмы зрителей на "Нефтяник" приезжало больше, 
сейчас же матчи можно смотреть на диване. 
Отдельно стоит упомянуть тот факт, что на региональную популярность 
"Нефтяника" существенно подрывает "Лениногорск" и одноименный район. Там 
альметьевскую команду и сейчас не особо любят, а раньше дерби между двумя 
"нефтяниками" было одним из самых жарких в России. У двух других 
татарстанских команд такой конфронтации внутри своих "рынков" нет. 
Едой на арене занимается УРС "Татнефть". Основной упор здесь на татарскую 
кухню, при этом цены существенно ниже, чем на других аренах ВХЛ. Для 
сравнения, один хот-дог в Красноярске можно купить за 250 рублей, в 
Альметьевске же на эту сумму можно плотно поужинать. Треугольники, элешы 
и губадию можно купить за 40 рублей, обычные пирожки за 20. На арене можно 
купить как газировку от Coca-Cola, так и от лениногорского "Агропака" - первая 
стоит 54 рубля, а вторая всего 22. Вся выпечка готовится прямо на арене и 
скупается практически полностью во время матчей. Так что в ее свежести 
сомнений нет. 
"Нефтехимик" и "Нефтяник" вроде бы сейчас стали ведущими развлекательным 
мероприятиями своих городов, но не стоит останавливаться на достигнутом. 
Нижнекамский клуб должен показать, что они главные, жителями всего 
Закамья. Значит, стоит развивать свой бренд в Набережных Челнах, Заинске, 
Елабуге и Мензелинске, не тратя время и деньги на бесполезную рекламу в 
Казани. "Нефтянику" же нужен дворец спорта, "Юбилейный" давно не отвечает 
современным требованиям.  

https://www.business-gazeta.ru/article/377752 
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К заголовкам сообщений 

Из птица в тигры. Как блогер Sports.ru попал в клуб КХЛ и что из этого 
вышло (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 апреля 2018) 
Трибуна Sports.ru за время своего существования доказала свою полезность 
для российского спортивного коммьюнити.  
Скромный Хабаровск подарил Трибуне несколько читаемых авторов, из 
которых самыми сочными текстами радовали представители хоккейного 
раздела - Phantasmal и HockeyBird. Птиц, в миру известный как Александр 
Крупеник, нынче не совсем блогер - в 17 лет он оказался в пресс-службе 
хабаровского "Амура", где трудится уже третий год. 
Мы поговорили о хабаровском хоккее, как без опыта работы ухватиться за шанс 
всей жизни и почему комменты Трибуны полезны для начинающих авторов. 
- Почему Sports.ru?  
- В хоккей меня не взяли из-за некоторых проблем с сердцем. Со временем 
решил, что буду писать о нем. Трибуна Sports.ru стала для меня чем-то вроде 
первой коробки, где можно оказаться ближе всего к шайбе. 
Это была самая интересная платформа для старта. Да и сейчас - ты нигде не 
сможешь так начать. Здесь твои записи будут читать и оценивать опытные 
авторы и редакторы, огромное сообщество болельщиков. Где еще тебе может 
выразить респект условный Илья Ельчанинов или Роман Дворянкин? 

https://www.business-gazeta.ru/article/377752
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- Самые крутые материалы, которые ты читал про хоккей, были больше 
посвящены именно людям, или цифрам, статистике и разбору игр?  
- Все материалы разные, но хоккей это, прежде всего, люди - персоны, которые 
на льду и вне льда. Самые интересные материалы были про людей. Меня 
очень впечатлил текст про вратаря "Эдмонтона", который долгое время там 
отыграл, очень трогательный материал... Про Дуэйна Ролосона. 
Работа  
- Как молодой парень без опыта работы оказался в системе российского хоккея, 
а именно в хабаровском "Амуре"?  
 - Да это забавная история. Я же писал долгое время про клуб, а осенью 2014-
го мне Маша Егорова ( тогда - креативный директор ХК "Амур" - прим.) 
предложила стать "раннером" пресс-службы - помогать с материалами, 
поскольку у команды не было пресс-атташе. Бегал забесплатно пару месяцев. 
Через год из Владивостока приехала новая команда. В начале июня, мне 
позвонил и предложил встретиться Алексей Чечелев ( руководитель пресс-
службы ХК "Амур" - прим.). Мы встретились, ему понравилось, что я говорил, и 
так попал в команду, став, наверное, самым молодым сотрудником в истории.  
- Что входит в твои прямые обязанности в "Амуре"?  
- Официальная должность - пресс-атташе команды МХЛ, большая часть моей 
работы связана с молодежкой. Но уже давно я выступаю и как специалист 
пресс-службы и отчасти как СММ-менеджер. Сейчас я отвечаю за подготовку к 
публикации до 90% новостей на сайте. Плюс много времени уделяю соцсетям. 
- Новость про переговоры с Филиппи в 1 апреля твоих рук дело?  
- С Филиппи - да, мгновенная идея. Привлекли много внимания. Правда, 
никакой информации, к опубликованной, добавить не могу - все написано. 
Просто выбрали нужный момент. 
- Твой самый большой косяк за время работы в клубе?  
- Вообще, ко мне очень лояльно относятся. При том, что я достаточно 
вольнолюбивый человек. Такого, чтобы передо мной ставили задачу, и я ее не 
выполнял - не было. Но мелкие косячки в работе случаются - ошибку в тексте 
сделал, что-то не так выдал. 
МХЛ  
- Как у тебя складываются отношения с ребятами в команде, особенно которые 
еще вчера были школьниками, а теперь молодые профи, которым еще и нужно 
следить за своим поведением, чтобы не позорить клуб?  
- В первый год было очень приятно, как команда меня встретила и понимала, 
что нужно делать, поскольку хватало опытных ребят, которые упрощали мою 
работу. Сейчас я уже по меркам МХЛ "ветеран" - ничего не страшно. Часто 
подсказываю ребятам, как не бояться говорить, как подавать информацию. 
- Бывает, что игроки дружно отказываются давать комментарии, как с ними 
работаешь над преодолением боязни интервью?  
- Да. Очень часто игроки именно боятся. Думают, что от тренера прилетит, 
боятся что-то не так сказать. Приходится их переубеждать, хотя 
принципиальных отказов как таковых мало - может один-два раза за сезон. 
- Кто из нынешнего состава "Тигров" всегда готов дать комментарий и 
отдуваться за молчаливых партнеров?  
- Матвей Заседа. Всегда выходил на интервью первым и даже в самых тяжелых 
ситуациях. Когда мы проиграли в 9 шайб "Красной Армии", зашел в раздевалку 
за капитаном, который обычно выходит после таких разгромных поражений, он 
замялся, было видно, что совсем нечего сказать, в этот момент встал Матвей и 
говорит: "Давай, я выйду". Он понимает, что такое хоккей, что эту часть работы 



 

 

он тоже должен выполнять, и что уметь говорить с болельщиками, даже после 
0:9, - очень важно. 
- У хабаровской молодежки были взлеты и падения. Почему так мало людей 
ходит и как с этим бороться?  
- Полные трибуны собирались только во втором раунде плей-офф МХЛ, когда 
команда была на пике. При мне лучшие цифры мы показали в 2015 году: на 
плей-офф тогда пришло 5 тысяч человек, я считаю это хорошей цифрой. 
Проблема с посещаемостью есть, скрывать тут нечего. 
- Переезд в город поменьше может улучшить цифры?  
- Немного, но да. У нас, правда, нет в крае городов с нужной инфраструктурой, 
прежде всего с ареной. Мне нравится канадская система, где в очень многих 
городах своя команда - в Квебеке на QMJHL собирают по 12 тысяч человек. У 
нас можно собирать по 2-3 тысячи спокойно, если иметь стратегию развития и 
штат. 
- У нас менталитет не тот? Мы болеем не за хоккей, а за результат и имена?  
- У нас болеют за "своих", кого хорошо знают. Люди к игрокам привыкают и 
начинают стабильно ходить и поддерживать. В молодежке специально сейчас 
приходят посмотреть на Матвея Заседу, на Германа Волошина. На "Амур" 
некоторые так же ходят посмотреть на Юху Метсолу. Здорово, когда есть 
стабильность, есть "игроки франшизы", это отчасти упрощает привлечение 
зрителей на трибуны. 
- Если бы хоккей был доступнее, посещаемость бы выросла?  
- Да. Если мы возьмем пример Канады, то там люди хоккей знают с рождения. 
Если будет коробка в каждом дворе, если КХЛ появится в симуляторах - это 
очень стимулирует развитие хоккея. Многие не обращают внимания, но как 
привлекает НХЛ - у них есть симулятор, сейчас это NHL18. Казалось бы, 
маленькая деталь большой индустрии, но она привлекает сотни тысяч детей, 
они начинают играть, интересоваться хоккеистами, запоминают составы и 
смотрят игры - так они вовлекаются в процесс. Европейские лиги не стесняясь 
завязываются с EA Sports, думаю, что и для КХЛ это было бы полезно - в Лиге, 
наверняка, это понимают. 
Болельщики  
- Что думаешь о хабаровских болельщиках? Насколько хорошо у нас понимают 
хоккей?  
- Постоянно читаю, что пишут в соцсетях, в перерывах матчей в холле слушаю, 
что говорят болельщики - хоккей у нас понимают, причем очень глубоко. Да, у 
нас может нет каких-то оголтелых фанатских группировок, но в плане 
поддержки "Амур" сейчас главный спортивный клуб Дальнего Востока - самый 
популярный и самый прогрессивный. 
- Горячая тема - обмен Артема Зуба. Как оценишь его сейчас, когда страсти 
утихли, болельщики остыли, клуб поступил верно?  
- Что ты у меня как у менеджера спрашиваешь?.. Зуб выиграл Кубок Гагарина и 
золотые медали Олимпиады, "Амур" получил хорошую компенсацию - как по 
мне, это лучшая сделка. Все извлекли максимум. Артем сам сильно нервничал, 
но результат, который он показал, - огромен, и его не было бы без этой сделки. 
Мы делали с ним интервью после победы в Кубке Гагарина, чувствовалось, что 
он счастлив.  
- Пресс-служба должна выдавать абсолютно всю информацию о процессах, 
которые происходят в клубе?  
- Здесь как в любом бизнесе: ты не можешь раскрывать все детали. Ты должен 
дать информацию, которая будет и выгодной, и максимально честной. 
- То есть это не "неуважение к болельщикам", а обычная рабочая этика?  



 

 

- Да. Это обычная практика.Так будет польза для клуба, а мы должны 
приносить максимум пользы. 
Учеба  
- Где ты учишься?  
- Учусь в ДВФУ, на заочном, 3 курс, специализация "Маркетинг". Мне интересно. 
Когда выпадает свободное время, ищу интересные кейсы, новые истории, 
чтобы почерпнуть что-то для себя. Например, за пять минут до интервью 
смотрел трансляцию форума SportConnect. Такой формат общения необходим, 
мне сильно недостает этого. SMM - это очень динамичный продукт, это 
творчество и безумно конкурентная среда. Мы как спортивный клуб - часть 
индустрии развлечений, мы должны выигрывать конкуренцию и у кино, и у 
концертов, и у других видов спорта. Для этого нужно постоянно учиться и 
перенимать опыт, общаясь с лучшими. 
- СКА?  
- Сильный клуб, сильная команда подобрана. Плюс всех этих клубов - у них 
колоссальный подбор специалистов разного рода. СКА на последний выезд 
привез, кажется, 8 человек из пресс-службы и клубного ТВ!  
Должно быть понимание: Суперлига уже 10 лет как прошла. И мир изменился. 
Чем больше денег уходит на маркетинг, тем он активнее развивается и 
возвращает вложения. Больше потратил - больше отдача. При этом главный 
ресурс клуба, его главная ценность - это специалисты, которые там работают. 
Хороший клуб это должен понимать и постоянно развиваться в этом 
направлении. 
- Главная цель, которая стоит перед тобой сейчас в профессиональном плане?  
- Люди в спорте все амбициозные. Хочу классно делать свою работу и 
выигрывать с командой. Главная мечта - Олимпийское золото и Кубок Стэнли в 
качестве сотрудника пресс-службы. Надеюсь, шанс выпадет. 
- При встрече с Романом Ротенбергом, что ты ему скажешь?  
- (Минутное молчание)... Какой у вас план? 
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